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Elections locales : 
Le Président Abdelmadjid Tebboune 

convoque le corps électoral pour 
 le 27 novembre prochain

Chanegriha reçoit le vice-ministre 
de la Défense de la Fédération 

de Russie 

La réunion des pays voisins entre dans le cadre 
des efforts soutenus pour régler la crise en Libye

CRISE EN LIBYE :

 Lamamra s’entretient avec 
l’émissaire de l’ONU Jan Kubis

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a signé un décret présidentiel 
portant convocation du corps 
électoral en vue des élections 
anticipées des Assemblées 
populaires communales (APC) 
et de wilayas (APW), prévues le 

27 novembre prochain, indique 
dimanche un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a signé samedi 28 août 2021, 
un décret présidentiel portant 
convocation du corps électoral 
en vue des élections anticipées 

des Assemblées populaires 
communales (APC) et de wilayas 
(APW), prévues pour le samedi 
27 novembre 2021”, précise le 
communiqué.
Le décret prévoit également la 
révision exceptionnelle des listes 
électorales durant la période allant 
du 5 au 15 septembre 2021

Le Général de Corps d’Armée Saïd 
Chanegriha, chef d’Etat-major de 
l’Armée nationale populaire (ANP), 

a reçu en audience lundi matin à Alger le 
général-colonel Alexandre Fomine, vice-
ministre de la Défense de la Fédération de 
Russie, indique le ministère de la Défense 
nationale dans un communiqué.
Ont pris part à cette rencontre, qui a s’est 
tenue au siège de l’Etat-major de l’ANP, le 
Secrétaire général du ministère de la Défense 
nationale par intérim, les commandants 
de Forces et de la Gendarmerie nationale, 
des chefs de Départements, le Contrôleur 
général de l’Armée, et des officiers 
généraux du ministère de la Défense 
nationale et de l’Etat-major de l’ANP, ainsi 
que les membres de la délégation russe, 
précise la même source.
Lors de cette rencontre, les deux parties 
“ont tenu des discussions sur l’état de 
la coopération militaire entre les deux 
pays, examiné les voies et moyens de sa 
consolidation pour atteindre le niveau 

d’excellence et échangé les analyses et 
points de vue sur les questions d’intérêt 
commun”, ajoute le communiqué.
A cette occasion, les deux parties “ont 
évoqué les mutations géopolitiques 
multidimensionnelles enregistrées au 
double plan international et régional, 
induisant de nouveaux défis et des menaces 
réelles, qui impactent la sécurité et la paix 
dans la sous-région”.
A l’issue de la rencontre, les deux parties 
ont échangé des présents symboliques et le 
général-colonel Alexander Fomine a signé 
le livre d’or de l’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ramtane 

Lamamra, a indiqué lundi à Alger que 
la tenue de la réunion ministérielle des 
pays voisins de la Libye entrait dans 
le cadre des “efforts soutenus que nos 
pays n’ont eu de cesse de déployer 
pour contribuer au règlement de la 
crise libyenne”.
“Nos Etats œuvrent, collectivement 
et individuellement, au règlement 
de la crise libyenne, convaincus du 
rôle vital que doivent jouer les pays 
voisins” dans ce sens, a affirmé M. 
Lamamra dans une allocution à 
l’ouverture des travaux de la réunion 
ministérielle des pays voisins de la 
Libye.
Le processus de réconciliation 

en Libye “nécessite la poursuite 
des efforts pour le parachèvement 
de l’unification des institutions 
de l’Etat libyen, la réalisation de 
la réconciliation et le départ des 
mercenaires et des forces étrangères 
de tout le territoire libyen”, a ajouté le 
chef de la diplomatie algérienne.
Les ministres des Affaires étrangères 
d’Algérie, de Libye, de Tunisie, 
d’Egypte, du Soudan, du Niger, 
du Tchad et de la République du 
Congo participent à cette réunion, 
aux côtés du secrétaire général de la 
Ligue arabe, Ahmed Aboul Gheit, 
du Commissaire de l’Union africaine 
aux affaires politiques, à la paix et à 
la sécurité, Bankole Adeoye, et de 
l’envoyé spécial du secrétaire général 
de l’ONU pour la Libye, Jan Kubis.

Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra a reçu 
dimanche à Alger l’envoyé spécial de 
l’ONU pour la Libye, Jan Kubis, avec 
lequel il a évoqué les perspectives 
de paix en Libye à la veille d’une 
réunion des pays du voisinage libyen, 
prévue sur deux jours à Alger.
Dans une déclaration à la presse à 
l’issue de cet entretien, Jan Kubis a 
indiqué que l’initiative de l’Algérie 
de réunir les pays voisins de la Libye 
est “importante et tombe à point 
nommé”, soulignant une “étape 
importante” dans le règlement de la 
crise libyenne.
L’émissaire onusien a émis le souhait 
“d’avoir un dialogue pragmatique et 
honnête sur comment aider la Libye 
et également sur comment la Libye 

pourrait s’aider elle même et aider 
la région à avancer vers la stabilité, 
la prospérité et la coopération”.                                                                                                                                    
Sur le dossier libyen “les questions 
et les préoccupations sont interliées, 
a estimé Jan Kubis qui a appelé à 
mettre à profit les consultations et 
la coopération de la Libye avec les 
pays voisins et les organisations 
internationales pour une sortie de 
crise en Libye.
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MAK : 
Dans une interview grotesque , 

Ferhat Mehenni suggère de “prendre 
langue” avec les autorités algériennes

Réseaux sociaux :
Les comptes officiels certifiés de Benabderrahmane 

comuniqués

Assassinat de Djamel Bensmaïne :
83 mis en cause placés en détention provisoire

Nordine Ait 
Hamouda remis 

en liberté

Dans une vidéo postée, vendredi, 
sur le site marocain le 360, le 
leader du Mouvement pour 

l’Autonomie de la Kabylie (MAK) 
Ferhat Mehenni, s’est évertué à 
répondre à un entretien gauchement 
orienté, faut-il souligner.
Il reste qu’au-delà des réponses, 
au demeurant attendues, de 
l’autoproclamé président  de la non 
moins autoproclamée République 
de Kabylie, visant à se dédouaner 
des accusations de l’Algérie quant 
à son implication dans les incendies 
de Kabylie, le meurtre de Djamel 
Bensmail et d’intelligence avec des 
parties étrangères, Ferhat Mehenni a, 
d’évidence semblé mal à l’aise.
Balbutiant, parfois, et cherchant ses 
mots, il était loin de l’image d’un 
homme qui se veut serein, préférant 
miser sur des effets d’annonce.
« 70 ans et co-fondateur de la première 
Ligue des droits de l’homme en 
Algérie» et récipiendaire d’un vague 
prix en la matière... d’Indonésie. 
«Réfugié politique sous protection 
internationale». Dépositaire « d’une 
plainte à la cour pénale internationale 
(CPI) contre Saïd Chanegriha et 

Abdelmadjid Tebboune pour génocide 
en Kabylie». Et enfin, «Je jure devant 
Dieu et les hommes que je ne perçois 
pas de salaire du Maroc».
Le champ sémantique dans le contenu 
de l’intervenant renvoie l’image d’une 
posture grotesque d’un homme à 
l’indigence argumentaire avérée ; loin 
à tout le moins de l’envergure d’un 
leader politique réel.

Qui donne surtout à croire que la peur 
l’envahit, car et c’est visible que le 
mandat d’arrêt lancé contre lui a fini 
par le déstabiliser, d’où ses appels au 
dialogue, qui ne sont qu’une tentative 
de ménager ses arrières et de tenter 
d’apparaître comme un homme ouvert.
Ebranlé ? On le serait à moins, d’autant 
que dans son intervention, truffées 
de contre vérités, notamment sur la 
réalité de l’épidémie de la Covid-19 
et ses accointances avec le Mahzen 
et l’entité sioniste, Ferhat Mehenni 
a susurré vouloir «prendre langue» 
avec le pouvoir en place. Ce seul 
aveu pourrait encore témoigner de la 
peur panique qui s’est emparée d’un 
opposant forcené qui a appelé aux 
armes en Kabylie, il y a peu de temps.
Cette peur est d’autant plus manifeste 
qu’il était apparu les traits défaits, 
ébranlé par la décision de justice 
à son encontre alors que dans ses 
propres rangs, ses lieutenants tirent le 
tapis sous ses pieds ; l’un d’eux, Idir 
Joudi, son ancien bras droit, révèle 
dans une vidéo mise en ligne sur les 
réseaux sociaux, que “Ferhat Mehenni 
perçoit du Maroc 250.000 euros 
mensuellement”

Les services du Premier 
ministre ont communiqué 
lundi les comptes 

officiels certifiés du Premier 
ministre, ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane sur 
les réseaux sociaux, mettant 
en garde contre une éventuelle 
“usurpation de son identité”.
“Les services du Premier 
ministre informent l’opinion 
publique ainsi que les médias 
que le Premier ministre, ministre 

des Finances ne possède que 
les comptes officiels certifiés, 
ci-dessous mentionnés, sur 
les pages de réseaux sociaux 
Facebook, Twitter et Instagram :
Page Facebook:  أيمن 
الرحمان عبد   Aïmene بن 
BENABDERRAHMANE-@
ABenabderrahmane
Compte Twitter : Aïmene 
Benabderrahmane- عبد بن   أيمن 
BAbderrahmane_A@ الرحمان
Compte Instagram: aimene_

benabderrahmane”, indique un 
communiqué des services du 
chef de l’exécutif.
“Ainsi, tout autre compte ou 
profil au nom de Monsieur le 
Premier ministre, ministre des 
Finances, sur ces plateformes 
numériques ou autres, est 
considéré comme usurpation 
de son identité et entrainera 
des poursuites judiciaires à 
l’encontre des auteurs de ces 
actes”, ont-ils averti.

Le procureur général près la 
Cour d’Alger, Sid Ahmed 
Merrad, a annoncé jeudi 

que 83 sur les 88 suspects arrêtés 
dans l’affaire du meurtre de 
Djamel Bensmain, à Larbaa 
Nath Irathen (Tizi Ouzou) ont été 
placés en détention provisoire.
Lors d’une conférence de presse 
animée au siège de la Cour 
d’Alger, le Procureur a précisé 
que parmi les mis en cause, un 

mineur, 3 femmes et 24 éléments 
sont membres du mouvement 
terroriste “MAK”.
Les investigations ont permis 
d’identifier 29 individus qui sont 
actuellement en état de fuite 
et dont certains font l’objet de 
mandats d’arrêt internationaux 
à leur tête le président du 
mouvement terroriste “MAK”, 
Ferhat Mehenni, a ajouté le 
Procureur général.

La chambre d’accusation près de la cour d’Alger 
a décidé dimanche de remettre en liberté 
l’ancien député et fils du colonel Amirouche, 

Nordine Ait Hamouda. 
Les avocats de la défense avaient introduit une 
demande de remise en liberté en appel de son 
placement en détention préventive le 27 juin dernier. 
Nordine Ait Hamouda est poursuivi pour “atteinte à 
des symboles de la nation et de la révolution, offense 
à un ancien président et incitation à la haine et à la 
discrimination raciale”.
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FEUX DE FORÊTS:

Une excursion au profit des enfants de Tizi Ouzou

UNE VINGTAINE DE CITOYENS ONT LAISSÉ LEUR VIE LORS DES INCENDIES :

Le village Ikhelidjen (Larbaa Nath Irathen) reprend vie

Tizi Ouzou : L’APW appelle à déclarer zones sinistrées 
les communes touchées par les incendies

Le Ministère du 
Tourisme et de 
l’Artisanat a organisé, 

dimanche, à l’hôtel Mazfran 
de Zeralda (ouest d’Alger), 
une excursion au profit 
des enfants touchés par les 
incendies de forêt dans la 
wilaya de Tizi Ouzou, dans 
le but d’alléger leur pression 
psychologique et de les 
préparer à la rentrée scolaire.
A l’occasion, le Ministre du 
Secteur, Yacine Hammadi, 
a affirmé que cette initiative 
s’inscrivait dans le cadre 
de “l’engagement dans 
la démarche des pouvoirs 
publics de solidarité avec les 
victimes des feux de forêts, 
notamment dans la wilaya de 
Tizi Ouzou.
Ainsi, et en coordination avec 
le président de l’Assemblée 
populaire communale (APC) 
d’Alger Centre, environ 
110 enfants touchés par ces 
incendies dans plusieurs 
communes de Tizi Ouzou ont 
été accueillis et ont bénéficié 

d’une journée à l’hôtel 
Mazfran, qui comprenait 
diverses activités et ateliers 
dans le but d’alléger leur 
pression psychologique et 
remonter leur moral afin 
d’effacer toute trace de peur 
et de panique qu’ils ont 
vécues lors de cette période 
difficile et les préparer à la 

prochaine rentrée scolaire”.
Concernant les efforts de son 
secteur dans la prévention 
du Coronavirus (Covid-19), 
M. Hamadi a expliqué que 
le ministère “suit le rythme 
des efforts déployés par 
l’Etat pour lutter contre le 
virus. Tous les hôtels publics 
et privés ont été consacrés 

aux opérations de mise en 
quarantaine ainsi qu’aux 
soins pour alléger la pression 
sur les hôpitaux”.
Le secteur du tourisme 
est “le premier touché par 
cette pandémie, car il est lié 
au secteur des transports, 
suspendu depuis un an et 
demi en raison des mesures 

préventives, ce qui a affecté 
négativement tous les 
opérateurs”, notant à cet 
égard que l’Etat “ne les a 
pas abandonnés en prenant 
plusieurs mesures, dont celles 
évoquées par le président de 
la République lors du Conseil 
des ministres tenu le 26 juillet 
2020, que nous sommes 
entrain de concrétiser.
Dans le même cadre, il a 
relevé que le ministère avait 
consulté tous les acteurs dans 
le but “d’échanger des idées 
sur leurs perceptions de la 
période post-Covid-19 ou de 
la phase de coexistence avec 
la pandémie”, soulignant 
“la nécessité de revenir à 
l’activité tout en maintenant 
des réunions périodiques et en 
ouvrant la porte au dialogue 
et à la concertation au profit 
de l’ensemble du secteur”.
A la même occasion, le 
Ministre a distribué des 
cartables aux enfants qui 
ont été accueillis afin de leur 
apporter de la joie.

Le village Ikhelidjen 
(commune de Larbâa 
Nath-Irathen), 

martyrisé par les récents 
incendies, en enregistrant 
le plus lourd bilan en pertes 
humaines, a repris vie ce 
vendredi.
Une grande opération de 
nettoyage des séquelles 
des violents incendies a été 
organisée ce vendredi avec la 
participation de centaines de 
bénévoles parmi les villageois 
et des autres régions de 

Kabylie.
Avant l’entame du 
volontariat, les bénévoles se 
sont recueillis à la mémoire 
des victimes au nombre de 17 
emportées par les incendies 
et enterrées non loin de la 
placette du village. 
En plus de la collecte des 
déchets ménagers entassés 
depuis plusieurs jours, les 
volontaires se sont attaqués 
à la coupe des arbres brûlés 
à commencer par les troncs 
menaçants. 

La piste agricole menant du 
village vers la route nationale 
N°15 a été également dégagée 
de la terre qui l’a rendait 
impraticable pour éviter tout 
éboulement avec l’arrivée 
des premières pluies. 
À Agoulmime, hameau 
d’Ikhlidjen, la vie d’après 
des incendies semble 
ainsi reprendre avec la 
détermination de replanter 
de tout ce qui a été consumé 
par le feu

Les élus de l’assemblée 
populaire de la wilaya 
de Tizi Ouzou ont appelé 

mercredi à déclarer les communes 
touchées par les récents incendies 
zones sinistrées.
En effet, les élus ont voté à 
l’unanimité une délibération 
réclamant le statut de sinistrées 
pour les communes durement 
touchées par ces incendies à 
l’occasion des travaux de sa 
session extraordinaire.
Abordant les dégâts occasionnés 
par ces incendies, le président 
de l’APW de Tizi Ouzou Youssef 
Aouchiche a indiqué que 59 civils 

et 20 militaires ont trouvé la mort 
lors de ces incendies alors que le 
nombre de blessés a atteint 1015 
dont 500 ont été admis dans les 
structures de santé et 70 sont 

toujours hospitalisés eu égard au 
degré  de leurs brûlures.
Au chapitre des habitations 
affectées par ces incendies, 
le même responsable a fait 
état de près de 2800 maisons 
recensées jusqu’à ce jour par les 
experts du Contrôle technique d 
construction.
Ces derniers ont classé 526 
habitations au niveau orange 3, 
300 en orange 4 et 91 en rouge, a 
précisé le président de l’APW de 
Tizi Ouzou.
Détaillant les dégâts dans 
le secteur agricole, Youssef 
Aouchiche a précisé que les 

incendies ont décimé 4600 
ha d’oliviers, 700 ha d’arbres 
fruitiers,  plus de 11000 ruches 
dont plus de 8200 pleines, 295 
têtes de bovins, 1327 ovins, 
1542 lapins et 1137 caprins, 
une centaine de poulaillers, 
147 hangars, plus de 4400 
exploitations agricoles, une 
centaine d’étables, une centaine 
de bergeries et 47 chèvreries.  
De son côté le conservateur des 
forêts de la wilaya de Tizi Ouzou a 
indique que la superficie détruite 
par les feux dépasse les 41000 
ha englobant des oliveraies, des 
arbres fruitiers et autres.

Le même responsable a réitéré, 
à l’occasion, que les incendies 
sont d’origine criminelle et ont 
été dirigés contre les populations.
Enfin, le wali de Tizi Ouzou 
Mahmoud Djemaa a annoncé, 
à l’occasion, que l’opération de 
recensement des dégâts entamée 
depuis le 15 août dernier prendra 
fin au milieu de la semaine 
prochaine. 
Il a, à ce propos, tous les 
habitants absents lors du passage 
des experts de l’agriculture et de 
la construction à se rapprocher 
des services des communes et des 
dairas pour déclarer leurs dégâts.
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Promotion des ports algériens à la hauteur 
des standards internationaux

Le ministre des Transports, 
Aissa Bekkaï a mis en 
avant l’impératif de 

promouvoir l’action des ports 
algériens à la hauteur des 
standards internationaux et 
intégrer l’économie nationale 
dans son environnement régional 
et international de manière à 
développer le commerce extérieur 
et redynamiser le segment 
des exportations, a indiqué le 
ministère dans un communiqué.
Des recommandations qui ont 
couronné une réunion présidée 
par M. Bekkaï au siège de son 
département, en présence de 
cadres du ministère, du Directeur 
général (DG) du groupe Serport, 
des P-DG des ports d’Annaba, 
Djen Djen, Oran et Alger, ainsi 
que le SG de la Fédération 
nationale des travailleurs des 
ports (FNTP) et des membres de 
son Bureau.

A noter que la réunion, tenue 
jeudi dernier, intervient dans le 
cadre de la série de rencontres 
présidées par le ministre avec les 
partenaires sociaux, note la même 
source.
Un large débat a marqué cette 
rencontre au sujet de la situation 
des différents ports algériens et 
les préoccupations soulevées 
par le partenaire social, en 
formulant des propositions pour 
l’amélioration des conditions de 
travail, le maintien des postes 
d’emploi et la redynamisation de 
la performance des établissements 
portuaires.
Il a cité, dans ce contexte, les 
textes réglementaires régissant 
l’activité portuaire, dont le décret 
exécutif N 99-199 du 18 août 
1999 définissant les statuts de 
l’autorité portuaire.
Dans ce contexte, la Fédération 
a émis son avis quant à 

l’application de ce texte dans son 
état actuel, proposant “l’ouverture 
à grande échelle d’ateliers de 
débats sur le développement 
et la modernisation des ports, 
l’élargissement des prérogatives 
exercées actuellement par les 
structures de l’administration 
portuaire de manière à lui 
permettre d’exercer les véritables 

missions de l’autorité”.
De son côté, le ministre a souligné 
“l’importance de promouvoir 
l’action des ports algériens 
aux standards internationaux 
en vigueur et l’intégration de 
l’économie nationale dans 
son environnement régional 
et international en prévoyant 
de nouvelles prérogatives 

structurelles et légales, de 
manière à développer le 
commerce extérieur, redynamiser 
les exportations et réduire la 
recette des importations”.
Cette démarche a pour objectif de 
“conférer à l’Algérie une place 
leader au diapason de la nouvelle 
vision du Gouvernement”, relève 
le document.
“Le dialogue serein et fructueux 
entre la tutelle, les établissements 
et le partenaire social constitue 
un des éléments les plus 
pertinents pour mener à bien cette 
démarche”, poursuit le ministre, 
“en vue de parvenir à des solutions 
consensuelles préservant 
les acquis des travailleurs et 
soutenant les ports du point de 
vue stratégie de développement, 
structure, administration et 
gestion pour pouvoir cadrer avec 
les exigences des défis futurs”.

Importation : obligation de restitution des conteneurs 
avant l’expiration de la période de la franchise

EXPOSITION “EL-MOUGGAR”:

Rezig inaugure la 10e édition mardi à Tindouf

Les importateurs des 
biens et marchandises 
destinés à la revente 

en l’état sont tenus de 
restituer les conteneurs, avant 
l’expiration de la période de la 
franchise, afin de permettre au 
Trésor public une économie 
substantielle de devises 
étrangères, a indiqué lundi 
un communiqué commun du 
ministère du Commerce et de 
la promotion des exportations 
et du ministère des Transports.
“Le ministère du Commerce 
et de la promotion des 
exportations et le ministère 
des Transports invitent les 

opérateurs économiques 
activant dans le domaine 
de l’importation des biens 
et marchandises destinés 
à la revente en l’état à 

l’obligation de la restitution 
des conteneurs aux armateurs 
et/ou transporteurs maritimes, 
avant l’expiration de la 
période de la franchise”, a 

précisé la même source.
Cette restitution dans les 
délais impartis, en dehors 
de ceux qui font l’objet 
d’un contrôle aux frontières 
ou qui présentent un litige, 
“permettra au Trésor public 
une économie substantielle de 
devises étrangères”, a ajouté 
le communiqué.
A cet effet, la rétention 
dorénavant, des conteneurs 
en dehors de la période 
de franchise expose les 
opérateurs à des mesures 
conservatoires.
Ces mesures portent, selon 
le ministère, sur le retrait 

du certificat de respect et 
l’inscription au fichier national 
d’auteurs d’infractions 
frauduleuses.
Les consignataires de navires 
et de marchandises agréés par 
le ministère des Transports 
sont tenus au respect des 
règles et mesures prévues en 
la matière notamment celles 
relatives aux des dispositions 
des articles 26 et 27 du 
décret exécutif n 20-348 du 
23 novembre 2020 fixant 
les conditions d’exercice 
des activités auxiliaires au 
transport maritime, a-t-on 
souligné de même source.

Le ministre du 
Commerce et de 
la Promotion des 

exportations, Kamel 
Rezig accompagné d’une 
importante délégation 
ministérielle, inaugurera 
mardi à Tindouf, la 10ème 
édition de l’exposition 
internationale “El-
Mouggar”, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Cette manifestation 
économique qui se 
déroulera jusqu’au 2 
septembre prochain, se veut 
un rendez-vous important 

dans la région sud-ouest 
de l’Algérie et s’inscrit 
parmi les mesures adoptées 
par le Gouvernement dans 
le cadre de la stratégie du 
secteur visant à augmenter 
le volume des exportations 
hors hydrocarbures”, a 
précisé le communiqué.
Les activités économiques 
et sectorielles des 
entreprises participant à 
cette édition concernent 
l’industrie, les industries 
agroalimentaires, 
l’agriculture, les services, 
les transports et la logistique 

ainsi que le bâtiment et les 
travaux publics.
L’exposition verra la 
participation de plus de 100 

opérateurs économiques, 
encadrés et supervisés par 
le ministère du Commerce 
et de la Promotion des 

exportations à travers la 
Société algérienne des 
foires et des exportations 
(Safex), la Chambre 
algérienne de commerce 
et d’industrie (CACI) et 
l’Agence nationale de 
promotion du commerce 
extérieur (Algex), outre les 
organismes et entreprises 
activant dans ce domaine.
Le ministère du 
Commerce avait annoncé 
l’inauguration de cette 
manifestation pour lundi 
avant de la reporter au 
mardi 31 août.
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ANNABA / HABITAT

Logements à Draa Errich : La wali déléguée Wassila Bouchachi 
inspecte les chantiers de réalisation de logements

Selon notre source proche 
, Wassila Bouchachi, 
wali déléguée de la 

circonscription administrative 
de Draa Errich, accompagné 
du directeur du logement, du 
directeur régional de l'AADL  et 
autres responsables a affectué   
une visite  d’inspection et de 
travail sur les sites ‘’2.000 
logements’’ et ‘’1.026 
logements’’ pour s’enquérir 
de l’état d’avancement des 
travaux, assurer le suivi et 
l’accompagnement  de ces   
projets de logements, afin 

de relever les éventuelles 
infractions aux clauses 
contractuelles commises par 
les entreprises intervenantes. 
Les phases de contrôle   et 
de suivi  se feront en deux 
étapes : la première concerne 
la surveillance du processus de 
construction et des matériaux 
utilisés ainsi que du respect 
des quantités fixées par la 
loi et  la deuxième consiste 
à vérifier les normes de 
sécurité  et le raccordement 
en eau et électricité  et autres 
commodités.

ANNABA / EXÉCUTIF

Le wali poursuit le programme de développement
Des améliorations…mais beaucoup reste à faire

ANNABA / DGSN

Installation de Kafi Abdeljalil en qualité 
de nouveau Chef de sureté d’Annaba  

Le Wali Djamel Eddine 
Berrimi a été maintenu 
au niveau de la wilaya 

d’Annaba, lors  du dernier 
mouvement opéré la semaine 
dernière par le gouvernement 
pour poursuivre le programme 
de développement local tous 
azimut. Nous constatons à ce 
sujet que la wilaya d’Annaba 
a vécu ces derniers temps des 
améliorations apportées au 
niveau de certains secteurs 
névralgiques, notamment 
en approvisionnement 
en eau, éclairage public, 
assainissement et autres 
travaux publics ainsi que la 
gestion des problèmes sociaux 

en relation directe avec la vie 
quotidienne des citoyens  en 
étroite coordination  avec ses 
subordonnés. A chacune de 
ses sorties sur le terrain des 
opérations, le wali ne cache 

pas son optimisme, pour 
apporter des améliorations 
au cadre de vie des citoyens 
aussi bien au niveau du 
chef-lieu de la wilaya que 
dans les communes qu'il 

a visitées au cours de ses 
nombreux périples. Cet 
optimisme du premier chef 
de l’exécutif de la wilaya, 
est cependant quelque peu 
tempéré par la résorption de 
l'habitat précaire, qui pose 
toujours problème au niveau 
du chef-lieu de la wilaya, 
notamment au niveau de la 
plaine Ouest, qui donne à 
cette ville touristique par 
excellence un visage hideux. 
Au plan toujours de l'habitat. 
En raison des contraintes 
des promoteurs défaillants et 
d'autres points noirs souvent 
les responsables de la wilaya 
du secteur rencontrent des 
freins dans la réalisation et le 
respect des délais des projets 

précisément au niveau de la 
nouvelle ville de Benmostefa 
Benaouda ( Dràa Errich). 
A l'exemple du quotas de 
livraison de 1000 logements 
AADL qui seront livrés à 
leurs propriétaires quand 
tous les raccordements seront 
finalisés. Il y a aussi d'autres 
projets qui sont en cours de 
réalisation à l'exemple de la 
gare maritime, les travaux 
du  téléphérique qui tardent 
à être lancés, ainsi que la 
salle omnisports de la plaine 
" Ouest" qui a déjà accusé un 
grand retard. En vérité tout 
un programme ambitieux de 
développement de la wilaya 
qui reste à concrétiser.

Le représentant de la 
direction Générale 
de la Sûreté nationale 

(DGSN), a procédé, hier 
après-midi,   à l’installation 
du nouveau chef de la sûreté 
de wilaya d’Annaba, en 
l’occurrence Kafi Abdeljalil 
qui occupait précédemment 
le même poste dans la 
wilaya de Khenchela et 
ce en remplacement de 
Madjid Aknouche. La 
cérémonie d’installation 
s’est effectuée en présence 
du Secrétaire général de la 

wilaya d’Annaba, monsieur 
Harizi Salim, des autorités 
militaires et judiciaires. Pour 
rappel, l’année précédente le  
représentant  de la direction 
Général de la Sûreté nationale 
Ben Derradji Djamel , a 
procédé, à l’installation 
de Madjid Aknouche , qui  
avait occupé, auparavant, le 
même poste dans les sûretés 
de wilaya de Tizi Ouzou, 
Alger, Skikda et Tébessa. 
Aknouche a été installé à la 
tête de la sûreté de wilaya en 
remplacement du contrôleur 
de police, Boubir Qamar 

Ezamen et selon nos source, 
Madjid Akenouche aurait 

sollicité son transfert. Le 
chef de sureté partant était 

connu par sa rigueur et son 
professionnalisme.

Tayeb Zgaoula

Sihem .Ferdjallah

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / SAISON ESTIVALE

A quelque jours de la rentrée sociale rush sur les plages à Annaba
Plus de 47. 000 estivants enregistrés en 24hrs au niveau 

des plages autorisées à la baignade 

Des dizaines de personnes 
issues de différentes 
localités, telles que 

Sidi Harb, Abou Marouane et 
Bouhdid se sont rassemblés, hier 
en matinée, devant le siège de la 
wilaya d’Annaba pour réclamer 
le droit à l’accès d’un logement 
social décent. Les occupants des 
bidonvilles disent en avoir marre 
de la précarité de cette situation 
qu’ils supportent depuis des 
années qui a impacté sur leur santé.  

Selon des informations recueillies 
sur place, ces familles semblent 
vivre un véritable calvaire, 
et occupent des habitations 
précaires réalisées avec leurs 
propres moyens de bord, et ce 
en l’absence d’un minimum de 
commodités, comme l’évacuation 
des eaux usées, l’alimentation 
d’eau potable, l’électricité et les 
sanitaires. Les plaignants avaient 
à maintes reprises saisies les 
responsables de  l’exécutif de la 
wilaya, dans le but de pouvoir 
disposer d’un logement décent, 

mais leurs demandes sont restées 
vaines, aucun programme 
urbain n’a été envisagé et leur 
situation demeure inchangée. A 
ce titre, ces derniers ont sollicité 
une intervention urgente des 
autorités locales afin de désigner 
une commission ad-hoc pour 
constater de visu les conditions 
difficiles dans lesquelles ils 
vivaient au quotidien et pouvoir 
aspirer comme tout autre citoyen 
à un logement social avec de 
meilleures conditions de vie.

La viande blanche connait une 
hausse ces derniers jours sur 
le marché local. En effet, alors 

qu’il était à 300 DA le kilogramme, il 
y a une semaine, le prix du poulet a 
atteint les 400 DA le kilogramme, hier, 
chez les vendeurs des viandes blanches 
au marché du centre ville d’Annaba. 
Lors de notre virée au marché 
couvert des fruits et légumes, nous 
avons constaté que les prix de poulet 
varient entre 400DA et 420 DA chez 
les bouchers. Interrogé par nos soins 
sur cette flambée des prix qui s’installe 
dans la durée chaque été, un vendeur 
l’attribuera  à la hausse du prix des 
grains ainsi qu’à la vague de chaleur 
qui sévit actuellement, soulignant que 
de nombreux poulaillers se trouvant 
dans les régions montagneuses sont 

dépourvus des climatiseurs et de 
système de ventilation, ce qui provoque 
des pertes aux professionnels des 
viandes blanches ; ajoutant que pour 
compenser leurs pertes, les vendeurs 
procèdent à l’augmentation des prix. 
Des consommateurs surpris par la 
cherté du produit ont souligné ne plus 
acheter de poulet à ce prix, alors qu’il 
était considéré, auparavant, comme la 
viande du pauvre par excellence.

L’eau minérale consommée par 
les citoyens qui boudent l’eau de 
robinet a connu une augmentation  

à la grande surprise des consommateurs, 
qui ne cessent de subir la fluctuation des 
prix des produits alimentaires.   Profitant 
de cette période de fortes chaleurs et de 
grande consommation, les commerçants ont 
augmenté subitement le prix de la bouteille 
d’eau d’un litre et demi, qui passe de 30 à 
40 DA chez certains détaillants. Les citoyens 
ont été surpris par cette hausse ce qui les a 
amenés à dénoncer  ces hausses inexplicables. 
«Il y a des commerçants malhonnêtes qui 
cherchent le gain facile  au détriment des 
consommateurs, alourdis déjà par d’autres 
charges vu la flambée des prix des légumes 
et des fruits, de la viande et d’autres produits 
de première nécessité», s’exprima un citoyen.
Cette augmentation, selon l’avis de 
quelques commerçants en détails, émane 
des grossisites, une spéculation après une 
augmentation de la demande, coïncidant 
avec la saison estivale 
«il est vrai que l’eau minérale est devenue 
un produit vital pour certaines familles dans 

certaines régions, notamment le chef-lieu 
et les grandes communes d’Annaba, ce qui 
justifie l’augmentation de la consommation  
de cette eau précieuse.
En effet, l’Association pour la protection 
des consommateurs (APOCE) déplore cette 
augmentation anarchique et demande aux 
instances concernées de veiller sur le respect 
de la réglementation. Il vaut mieux que les  
consommateurs aient recours au boycott 
de  certains produits ayant fait l’objet d’une 
hausse injustifiée.  Pour que ce produit 
arrive au consommateur à son prix réel, 
pourquoi ne pas imprimer le prix de vente 
sur l’emballage.

C’est un véritable rush 
que celui constaté 
au niveau des plages 

d’Annaba, plus de 47.000  
estivants se sont rendus ces 
dernières 24 heures sur les vingt 
et une plages autorisées à la 
baignade au niveau du littoral de 
la wilaya d’Annaba. Ce sont des 
milliers de   vacanciers, venant 
de toutes les wilaya du pays, 
notamment les wilaya voisines 
tels que Guelma, Constantine, 
Souk Ahras et Tébessa , ainsi 
que bien d’autres, afin de passer 

les derniers jours de vacances 
à Annaba,. Les plages d’Aïn 
Achir, Rizzi-Amor, Fellah-
Rachid, Kharrouba et Oued 
Begrat sont les plages les plus 
fréquentées durant cette période 
en raison de leur proximité avec 
le centre-ville d’Annaba et de 
la disponibilité des moyens 
de transport favorisant le 
déplacement des estivants.
En effet, la hausse des 
températures et la canicule qui 
sévit, a favorisé l’engouement 
pour les plages de la wilaya 
d’Annaba, une situation qui a 

incité les citoyens  à investir en 
force sur les plages.

Dans le même sillage,  les 
agents  de la protection civile, 

et les surveillants de plages sont 
sur le qui-vive afin d’assurer 
une sécurité au niveau de la mer. 
Puisque 10 enfants ont été sauvé 
in extrémis de la noyade par le 
même corps ces deniers jours. 
Il est à noter que les autorités 
locales ont fourni toutes les 
conditions nécessaires pour la 
réussite de la saison estivale à 
Annaba depuis l’allégement du 
couvre feu d’autant plus que 
cette dernière est la destination 
privilégiée de nombreuses 
familles algériennes durant 
l’été.

Sarah Yahia

Imen Boulmaiz

Sarah Yahia

Imen.B

ANNABA / LOGEMENTS SOCIAUX

Des occupants de bidonvilles protestent 
devant le siège de la wilaya 

ANNABA / COMMERCE

La hausse des prix de la viande 
blanche persiste… Le poulet 

cédé à 400 DA

ANNABA / COMMERCE

Augmentation des prix 
de l’eau minérale
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Suite au mouvement 
partiel opéré récemment 
par le Président de la 

République Abdelmadjid 
Tebboune dans le corps des 
walis et walis délégués, une 
cérémonie de passation de 
consignes a eu lieu hier matin 
entre les deux walis, au siège de 
la Wilaya de Guelma.

En effet, la nouvelle wali 
de Guelma madame Labiba 
OUINEZ a pris officiellement 
ses fonctions à la tête de 
la wilaya de Guelma, en 
remplacement Monsieur Kamel 
Edddine  Kherbouch désigné 
au même poste à la tête de la 
wilaya de Béjaïa.
Félicitations à madame 
OUINEZ  qui est la deuxième 

femme après Mme Fatma Zohra 
Raïs à avoir assumé les mêmes  
fonctions auparavant.
La cérémonie s’est déroulée en 
présence des autorités locales, 
représentées dans le président 
de l’APW, les autorités civiles, 
sécuritaires et militaires et les 
élus des assemblées nationales 
et locales ainsi que les 
représentants de la presse.

GUELMA / EXÉCUTIF

Madame Labiba Ouinez installée dans 
ses fonctions de wali à Guelma

Douakha.Z

Les éléments de la 
protection civile ont 
réussi, à maitriser un 

incendie qui s’est produit 
à l’intérieur d’une armoire 
abritant des   compteurs 
électriques, au niveau d’un 
immeuble situé à la cité  
Bouhdi, et empêcher les 
flammes de se propager vers 
d’autres habitations voisines. 
Cet incendie qui est du 
certainement à un court-circuit 
a endommagé une dizaine  
de compteurs électriques et 
plusieurs câbles d’installation. 

Selon les indications données 
par le chargé de la cellule de 
communication de la protection 
civile, les mêmes services sont 
intervenus aux environs de 
sept heures, avant-hier matin, 
avec tous  les moyens de 
bord nécessaires. L’incident 
a  complètement détérioré les 
compteurs électriques …fort 
heureusement aucun blessé n’a 
été signalé. A noter également 
la présence des agents de 
la Sonelgaz qui ont pris 
l’initiative de couper le gaz et 
le courant électrique, en vue 
de procéder aux réparations 
nécessaires.  

ANNABA / SINISTRE

Dix (10) compteurs 
électriques détruits dans 

un incendie à Bouhdid

Sarah Yahia

Plus de 26 tonnes de déchets 
ménagers et inertes ont 
été collectées samedi 

lors d’une vaste opération de 
nettoyage du lac n 4 dans la 
réserve de Djebel El Ouahch, 
sur les hauteurs de Constantine, 
selon APS.
L’opération, organisée en 
coordination avec la direction 
locale de l’Environnement et 
des entreprises spécialisées 
dans le nettoiement et la 
collecte des déchets, a permis 
la collecte de plus de 26 tonnes 
de déchets ménagers légers 
et inertes, a indiqué à l’APS 
le chargé de l’information 
et de la communication à 
la Conservation des Forêts, 
l’inspecteur en chef Ali Zegrour.
Inscrite dans le cadre des sorties 
de terrain de la Conservation 
des forets organisée chaque 
samedi, elle vise à nettoyer le 

lac asséché des divers déchets, 
en prévision des orages de la 
saison automnale et les pluies 
hivernales, période à laquelle le 
lac pourra se revitaliser.
 La même source a indiqué que 
la Conservation des forets a 
récemment procédé à un grand 
nettoyage de la forêt Haj Baba, 
au 13 eme km dans la commune 
d’Ain S’mara, où 30 tonnes de 
déchets ménagers et inertes ont 
été collectées.
Cette démarche vise également 
à préserver le couvert végétal 
et les espaces verts, et contribue 
à assurer la propreté des berges 
de ce grand lac, a-t-on ajouté, 
relevant que l’initiative a été 
lancée en coordination avec les 
représentants de 6 associations, 
dont certaines activant dans le 
domaine de la protection de 
l’environnement.
De son côté, le directeur local 

par intérim de l’Environnement, 
Salim Grine, a expliqué que 
le nettoyage de ce lac est 
“nécessaire compte tenu de 
la valeur touristique de cette 
zone, qui est une destination de 
prédilection pour de nombreux 
habitants de la wilaya de 
Constantine”, en plus de son 
importance écologique de par 
sa biodiversité, d’autant que 
cette réserve occupe environ 50 
hectares, au sein d’une forêt de 
plus de 500 hectares contenant 
environ 48 espèces de plantes.
Le président de l’association 
pour la protection de la nature 
et de l’environnement (APNE), 
Abdelmadjid Sebih, a souligné, 
pour sa part, la nécessité de 
réserver des espaces aux familles 
qui visitent ce site forestier pour 
mieux le protéger, rappelant que 
le site est considéré comme le 
poumon de Constantine.

CONSTANTINE / ENVIRONNEMENT

Collecte de plus de 26 tonnes de 
déchets au lac de la réserve de 

Djebel El Ouahch

Le Commissaire 
divisionnaire de police 
Boudina Ahcène a été 

installé, dimanche passé, dans 
ses nouvelles fonctions de chef 
de Sûreté de la wilaya de Batna, 
indique un communiqué de la 
Direction générale de la sûreté 
nationale (DGSN), selon APS.
“La cérémonie d’installation 

a été présidée par le directeur 
des Services techniques qui 
représentait le Directeur 
général de la Sûreté nationale. 
Elle s’est déroulée en présence 
du wali de Batna, des membres 
de la commission de sécurité 
et des autorités locales civiles 
et judiciaires”, précise le 
communiqué.

BATNA / DGSN

Installation du nouveau 
chef de Sûreté de la 

wilaya de Batna



Afghanistan 
Des roquettes visent l’aéroport de Kaboul, enquête 

sur d’éventuelles victimes civiles d’une frappe américaine

France
Près de 50 millions de Français primovaccinés 

à la fin de l’été : le pari gagné d’Emmanuel Macron

Selon CNN, neuf 
personnes, dont six 
enfants, auraient été 

tuées dans l’attaque d’un 
drone américain contre un 
véhicule chargé d’explosifs 
qui se dirigeait vers l’aéroport, 
selon le monde fr.
Les Etats-Unis enquêtent sur 
de possibles victimes civiles 
dans la frappe aérienne ayant 
détruit une voiture chargée 
d’explosifs dans la capitale 
afghane, a annoncé, dans 
la nuit de dimanche 29 à 
lundi 30 août, un porte-
parole du commandement 
central de l’armée américaine 
(Centcom). « Nous sommes 
au courant que des victimes 
civiles ont été annoncées 
à la suite de notre frappe 
sur un véhicule à Kaboul 
aujourd’hui », a expliqué le 
capitaine Bill Urban, porte-
parole du Centcom, dans un 
communiqué.
L’objectif de la frappe était 
de « supprimer une menace 
imminente »de l’organisation 
Etat islamique au Khorasan 
(EI-K) contre l’aéroport, alors 
que les dernières évacuations 
se poursuivent, à deux jours 
du retrait américain. Un porte-
parole des talibans a aussitôt 
confirmé qu’un véhicule piégé 
avait été détruit alors qu’il se 
dirigeait vers l’aéroport et 

qu’une probable deuxième 
frappe avait atteint une maison 
située à proximité. « Nous 
enquêtons sur les raisons de 
cette frappe aérienne et sur le 
nombre exact de victimes », 
a-t-il déclaré.
Au lendemain de cette frappe 
et à la veille du départ prévu 
d’Afghanistan, après vingt 
années de présence de l’armée 
américaine, des roquettes ont 
été tirées lundi 30 août au matin 
vers l’aéroport de Kaboul, a 
confirmé la Maison Blanche, 
en précisant que les opérations 
d’évacuation continuaient « 
sans interruption ». La porte-
parole de la Maison Blanche, 
Jen Psaki, a précisé que Joe 
Biden avait « reconfirmé 
aux commandants l’ordre de 
redoubler d’efforts afin de 

faire en priorité tout ce qui est 
nécessaire pour protéger nos 
forces sur le terrain ».
Un responsable taliban sur 
les lieux a déclaré que cinq 
roquettes avaient été tirées et 
qu’elles avaient été arrêtées 
par le système de défense 
antimissiles de l’aéroport.
Un drone américain a ensuite, 
selon lui, visé une voiture 
qui avait servi à lancer les 
roquettes, à près de deux 
kilomètres de l’aéroport. 
Même si ces roquettes ne 
semblent pas avoir fait de 
victimes, elles ont encore 
accentué l’angoisse des 
habitants vivant à proximité. 
« Le son des roquettes volant 
au-dessus de notre maison 
nous a réveillés. On avait 
peur », a rapporté l’un d’eux 

à l’Agence France-Presse 
(AFP). « Depuis que les 
Américains ont pris le contrôle 
de l’aéroport, on ne peut plus 
dormir comme il faut. On est 
sans cesse dérangé par des 
coups de feu, des roquettes, 
des sirènes ou de gros avions. 
»
« Ce qui s’est passé n’est pas 
clair »
Concernant les possibles 
victimes civiles de leur 
frappe de la veille, les Etats-
Unis ont également annoncé 
qu’ils menaient leurs propres 
investigations. « Nous 
sommes toujours en train 
d’évaluer les résultats de cette 
frappe », a affirmé le capitaine 
Urban. Peu avant, la chaîne 
américaine CNN avait affirmé 
que neuf membres d’une 

famille, dont six enfants, 
avaient été tués dans la frappe 
de dimanche dans la capitale 
surpeuplée, où des milliers 
d’Afghans tentent toujours 
de fuir les talibans. L’Agence 
France-Presse n’était pas en 
mesure de confirmer ce bilan, 
mais des médias locaux ont 
aussi annoncé des victimes 
civiles.
« Nous savons qu’il y a eu 
des explosions importantes 
et puissantes à la suite de 
la destruction du véhicule, 
indiquant la présence d’une 
grande quantité de matière 
explosive à l’intérieur, ce 
qui a pu causer des pertes 
supplémentaires, a insisté le 
capitaine Urban. Ce qui s’est 
passé n’est pas clair, et nous 
continuons d’enquêter. »
C’est la deuxième fois que 
les Etats-Unis mènent des 
frappes aériennes contre 
l’organisation Etat islamique 
depuis l’attentat de l’aéroport 
de Kaboul, qui a tué une 
centaine de personnes, dont 
treize soldats américains, 
jeudi.
Plus de 114 000 personnes ont 
été évacuées d’Afghanistan 
depuis le 15 août, jour de 
la prise du pouvoir par les 
talibans. Le retrait américain 
du pays doit s’achever mardi 
31 août.

L’objectif de 
vaccination fixé 
par le premier 

ministre, Jean Castex, le 21 
juillet, sera atteint sans doute 
début septembre. A huit mois 
de l’élection présidentielle, 
l’Elysée souffle, Matignon 
jubile, selon le monde fr.
On disait les Français 
réfractaires, révoltés et 
inquiets. Les voici disciplinés 
et vaccinés. Il ne reste qu’une 
poignée de jours, de fait, pour 
que l’objectif de 50 millions 
de Français primovaccinés 
contre le Covid-19, fixé par le 
premier ministre, Jean Castex, 
le 21 juillet, soit atteint. Mais 
si ce n’est au 31 août, comme 
l’escomptait l’exécutif, ce 
sera début septembre, « 
autour de la rentrée », assure-

t-on au sein de l’exécutif. Une 
victoire.
A huit mois de l’élection 
présidentielle, l’Elysée 
souffle, Matignon jubile. « 
On nous a assez critiqués ces 
derniers mois pour se féliciter 
aujourd’hui ! », explique une 
source proche du premier 
ministre, qui voit dans ces 
50 millions l’illustration du 
« courage d’une politique ». 
Derrière l’Espagne, la France 
est devenue l’un des pays où 
la couverture vaccinale est la 
plus importante au monde, 
devant le Royaume-Uni, les 
Etats-Unis et même Israël, 
longtemps cité en exemple.
Sans que l’exécutif prétende 
à l’immunité collective, ces 
50 millions de primovaccinés 
représentent de l’ordre de 

85 % de la population des 
plus de 12 ans partiellement 
immunisée (75 % des 
Français). Assez pour 
affronter plus sereinement la 
quatrième vague amplifiée 
par le variant Delta. A priori 
sans confinement ni couvre-
feu en métropole, donc. Si les 
masques restent obligatoires 
et les règles de distanciation 
physique recommandées, 
la rentrée des classes et des 
universités se fera presque 
normalement.
Les restaurants, commerces 
et lieux culturels ne devraient 
pas, sauf coup de théâtre, 
fermer leurs portes, alors 
que les personnes travaillant 
dans les lieux soumis au 
passe sanitaire ont, à partir de 
lundi 30 août, l’obligation de 

présenter eux aussi ce fameux 
sésame. Dit autrement, le 
Covid-19 ne brisera pas la 
reprise qui se profile. Une 
aubaine dont la situation 
alarmante aux Antilles, en 
Guyane et en Polynésie 
française, où les écoles ont 
parfois dû rester fermées et les 
couvre-feux rétablis, permet 
de prendre toute la mesure.
Une parole « écoutée et 
entendue »
Le chemin fut long. Au 
gouvernement, tous se 
souviennent qu’il y a neuf 
mois à peine l’opposition 
raillait le démarrage poussif 
et chaotique de la campagne 
vaccinale. Les doses 
manquaient et les Français se 
méfiaient de ce vaccin arrivé 
si vite. Etait-il efficace ? Quels 

seraient ses effets secondaires 
? Une étude Ipsos menée fin 
décembre 2020 pour le Forum 
économique mondial auprès 
de quinze pays révélait que 
seuls 40 % des Français étaient 
prêts à se faire vacciner, 
faisant du pays le « champion 
du monde » des pays rétifs 
au vaccin. A la même 
époque, quand près de 200 
000 Allemands avaient déjà 
reçu leur première injection, 
seule Mauricette, une 
septuagénaire de Seine-Saint-
Denis, et quelques centaines 
de résidents d’Ehpad étaient 
vaccinés. Un « Eurovision de 
la vaccination » devenu une 
source d’humiliation de plus 
pour les Français, déjà dépités 
par l’absence d’un vaccin 100 
% français.
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“Maintenant, on attend des actes” 
Dans le Sud tunisien, Kaïs Saïed suscite 

espoir et impatience

L’armée syrienne bombarde des rebelles 
dans le lieu qui a vu naître la rébellion

La Russie augmente la vitesse et la portée 
de ses missiles hypersoniques

La Corée du Nord 
soupçonnée 

d’avoir redémarré 
un réacteur 
nucléaire

La prolongation des 
pouvoirs d’exception du 
président tunisien Kaïs 

Saïed le 24 août dernier est 
très largement soutenue dans le 
Sud tunisien, qui a longtemps 
été un bastion du parti islamo-
conservateur Ennahda. Mais la 
popularité du chef de l’État ne 
règle pas toutes les inquiétudes 
économiques. Les départs 
clandestins vers l’Europe dans 
l’espoir d’y trouver une vie 
meilleure se poursuivent.
Loin des soubresauts politiques 

de Tunis, l’activité bat son plein 
sur le port de Zarzis en cette fin 
de mois d’août. Sous un soleil 
de plomb, des hommes poncent 
dans un bruit assourdissant les 
coques de chalutiers. La pêche 
est, avec le tourisme, l’une des 
activités principales de cette 
localité du sud de la Tunisie. 
Des carcasses d’embarcations 
abandonnées à 100 mètres de 
l’espace de carénage témoignent 
d’une autre activité qui a rendu 
Zarzis célèbre de l’autre côté de 
la Méditerranée : les passages 

clandestins vers l’Europe.
“C’est plus difficile qu’avant 
de trouver de la bonne main 
d’œuvre car beaucoup de 
Zarzisiens sont partis”, déplore 
Majdi Khouildi, un constructeur 
de bateaux. Avec l’un de ses 
dix employés, ils peaufinent 
patiemment les arches en bois 
qui formeront l’ossature d’une 
petite embarcation de pêche. La 
discussion sur la prolongation 
des pouvoirs d’exception de 
Kaïs Saïed tourne autour des 
risques économiques d’une 

instabilité prolongée.
“C’est pas une solution 
d’interdire aux gens 
de voyager”, affirme 
l’entrepreneur, en référence aux 
dizaines de personnes visées par 
des restrictions administratives. 
“Les pays étrangers ne 
comprennent pas ce qu’il se 
passe en Tunisie et ils auront 
peur d’investir. Kaïs Saïed doit 
s’attaquer à la corruption, mais 
il faut qu’il le fasse pendant que 
les institutions fonctionnent”.

L’armée syrienne a 
bombardé dimanche la 
dernière enclave rebelle 

dans la ville sud de Deraa, tuant 
au moins 6 personnes dans l’une 
des attaques les plus meurtrières 
contre le siège du lieu d’origine 
de la rébellion, ont témoigné des 
habitants. 
L’armée a refusé de commenter 
ces propos mais a déclaré qu’elle 
commençait à perdre patience à 
cause des “groupes armés et des 
terroristes” dans le voisinage.
Une division élite de l’armée, 
soutenue par des milices 
iraniennes, bloque depuis un 
certain temps les livraisons 
de produits alimentaires et de 
carburant vers Deraa al Balad 
pour obliger les rebelles à se 
rendre, trois ans après que les 

forces gouvernementales ont 

repris le reste de la région, près 

de la frontière avec la Jordanie. 

“Ils utilisent ce qu’on appelle des 

bombes artisanales aveuglément”, 

a révélé Abu Jehad al Horani, 
un responsable local, à Reuters, 
faisant référence aux missiles 
improvisés. Des bombardements 
se faisaient entendre à l’arrière-
plan.

Des habitants ont déclaré avoir 
vu 6 corps retirés des maisons 
bombardées au centre du 
voisinage de Deraa qui a connu 
les premières manifestations 
pacifiques contre le régime du 
président Bachar Al-Assad en 
2011. 
La quatrième division pro-
iranienne de l’armée syrienne, 
force principale dans la province 
du sud, soutenue par des milices 
locales financées par Téhéran, a 
encerclé le rempart pour 2 mois. 
Des responsables locaux, des 
habitants et quelques officiers 
de l’armée, ont dit, sous couvert 
d’anonymat, que l’attaque n’est 
qu’une tentative d’affaiblir les 
efforts que la Russie déploie pour 
mettre fin à la confrontation sans 
assaut général.

Tandis que Vladimir 
Poutine a fait savoir en 
juin que la Russie était en 

train de finir son nouveau missile 
hypersonique Zirkon, dont les 
essais ont été menés récemment, 
le ministre de la Défense du 
pays a confirmé que la portée, la 
vitesse et la précision des armes 
hypersoniques russes seront 
améliorées à l’avenir.
La portée, la vitesse et 
la précision des armes 
hypersoniques russes seront 
améliorées, selon le ministre 
de la Défense Sergueï Choïgou 
qui a confirmé que les services 
concernés étaient déjà en train 
de travailler dans cette direction.
«Nous aurons à l’avenir une 
augmentation de la portée 
des armes hypersoniques. 
C’est une augmentation de 
la vitesse, si l’on parle des 

armes hypersoniques, c’est une 
amélioration de la précision, 
c’est bien sûr l’adaptation des 
porteurs à de nouveaux types 
d’armes», a détaillé M.Choïgou 
dans une interview à la chaîne 

YouTube Soloviev Live.
Au sujet de l’adaptation des 
missiles à différents supports, 
le ministre a indiqué qu’il fallait 
créer un seul lanceur de missiles 
hypersoniques pour toute la 

gamme au lieu d’élaborer un 
moyen de transport pour chaque 
nouveau missile.
«Ce travail est en cours, et 
nous avons déjà quelque chose 
à montrer aujourd’hui, nous 
avons même quelque chose pour 
protéger le pays», a-t-il ajouté.
Ces armes hypersoniques russes
Déjà en service opérationnel 
dans l’armée russe, les systèmes 
hypersoniques Avangard et 
Kinjal verront bientôt leurs 
rangs complétés avec le nouveau 
missile hypersonique Zirkon, 
selon Vladimir Poutine qui l’a 
annoncé en juin.
Le Zirkon est le premier missile 
de croisière hypersonique au 
monde mer-mer et mer-sol. Sa 
portée est de 1.000 kilomètres. 
Capable d’atteindre une vitesse 
de Mach 9, il a confirmé ses 
qualités lors de plusieurs essais.

L’éventuel redémarrage de 
ce réacteur fait suite à une 
information récente selon 
laquelle Pyongyang utilise 
également un laboratoire 
radiochimique situé à 
proximité pour séparer le 
plutonium du combustible 
usagé en provenant.
L’Agence internationale de 
l’énergie atomique (AIEA) 
s’est dit préoccupée par des 
signes de redémarrage d’un 
réacteur nucléaire en Corée 
du Nord produisant du 
plutonium dans le complexe 
nucléaire de Yongbyon.
«Depuis début juillet, il y 
a des signes, notamment 
le déversement d’eau de 
refroidissement, compatibles 
avec le fonctionnement du 
réacteur», a indiqué l’AIEA 
dans son rapport annuel.
Un redémarrage de ce 
réacteur, d’une capacité 
de cinq mégawatt, pourrait 
signifier que Pyongyang 
poursuit son programme de 
développement nucléaire 
en violation flagrante des 
résolutions du Conseil de 
sécurité de l’Onu.
Un éventuel redémarrage de 
ce réacteur fait suite à une 
information récente selon 
laquelle Pyongyang utilise 
également un laboratoire 
radiochimique situé à 
proximité pour séparer le 
plutonium du combustible 
usagé provenant du réacteur.
Les signes de fonctionnement 
du réacteur et du laboratoire 
sont «profondément 
troublants», a déclaré 
l’AIEA, ajoutant que ces 
activités constituent une 
«violation claire» des 
résolutions des Nations 
unies.
L’avenir de ce complexe 
nucléaire était l’un des points 
de contentieux du deuxième 
sommet du dirigeant nord-
coréen Kim Jong Un avec le 
Président américain Donald 
Trump qui s’est soldé par un 
échec en 2019 à Hanoï.
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Dans une semaine jour 
pour jour, l’EN prendra 
l’avion en direction de 

Marrakech pour jouer son 2e 
match des qualifications à la 
Coupe du monde Qatar 2022 
contre le Burkina Faso.
Jusque-là, le déplacement des 
Verts au Maroc a fait couler 
beaucoup d’encre. Il faut dire que 
personne n’aurait pu imaginer 
qu’il allait être fait dans des 
conditions un peu spéciales. 
L’annonce du ministre des 
AE concernant la rupture des 
relations diplomatiques avec 
le voisin a redirigé les regards 
vers l’EN. Il faut dire que c’est 
le premier représentant officiel 
du pays appelé à se rendre au 
Royaume chérifien après la 
position de l’Etat algérien. C’est 
tout le monde qui s’intéressera à 
ce match, le premier d’une série 
de 3 rencontres que les hommes 
de Belmadi vont disputer chez le 
voisin de l’Ouest.

Accueil chaleureux
La rue algérienne était 
naturellement inquiète, mais très 
vite, elle a été rassurée. D’ailleurs 
dans nos précédentes éditions, 
on a rapporté que la rupture 
annoncée n’allait avoir aucune 
incidence sur le déplacement 
des champions d’Afrique à 
Marrakech. Le royaume marocain 
a accepté la demande des 
Burkinabés de recevoir ce match, 
et tout revirement de situation 
allait les mettre en conflit direct 
avec la FIFA et la CAF, qui gèrent 
ces éliminatoires. Finalement, 
rien de cela n’a eu lieu, au 
contraire, les premiers éléments 
d’information recueillis auprès de 
la FAF parlent d’un accueil assez 
chaleureux réservé à l’émissaire 

de Belmadi dans la ville rouge.
Réservations

Comme on le sait, après le tirage 
au sort de la CAN qui a eu lieu 
au Cameroun, le manager de 
l’EN Amine Labdi a programmé 
une visite dans le pays voisin. Il 
devait embarquer de Paris vers 
Marrakech, mais la compagnie 

aérienne française l’en a empêché 
à cause d’un vaccin non conforme 
au protocole interne. Le concerné 
a dû rentrer au pays et repartir sur 
place. Une visite intervenue juste 
après l’annonce du ministère 
des AE algérien. C’était donc 
un premier test en prévision de 
la visite des Verts, mais ce test, 

nous dit-on, s’est agréablement 
passé. Le manager de la sélection 
a trouvé sur place à Marrakech un 
bon accueil et toutes les facilités 
de la part des responsables de 
la Fédération locale. Guidé par 
Belmadi qui lui a tracé une feuille 
de route et une liste des besoins 
de sa sélection, Labdi a visité 

des terrains d’entraînement et 
quelques hôtels avant de faire 
deux réservations dans deux 
palais. Il faut dire que la ville 
touristique de Marrakech est 
connue pour la qualité de ses 
services ; l’EN ne devrait se sentir 
que bien une fois arrivée sur les 
lieux le 6 septembre prochain.

2 précurseurs
Le premier contact avec 
l’environnement marocain s’est 
plutôt bien passé, mais avant 
le déplacement des Verts le 6 
septembre, soit à la veille du 
match contre les Etalons, deux 
autres émissaires précurseurs 
atterriront à Marrakech ; il 
s’agit du cuisinier de l’EN et du 
vétérinaire de la sélection et aussi 
directeur du CTN à savoir Youcef 
Ouznali. Les deux hommes seront 
sur place 48 heures avant l’EN. Ils 
se déplaceront donc à Marrakech 
le 4 septembre pour préparer 
la cuisine et s’approvisionner 
en aliments et autres viandes. 
Le séjour des deux hommes est 
déjà prêt puisqu’ils ont déjà reçu 
les autorisations de sortie du 
territoire algérien et d’accès au 
territoire marocain délivrées par 
les autorités des deux pays. Le 
décor étant d’ores et déjà planté, 
il ne reste plus que d’arriver à ce 
match avec 3 unités au compteur, 
et aller défier, dans un choc, 
les Etalons, souvent surexcités 
lorsqu’il s’agit d’affronter les 
Verts. Les craintes après la 
dernière visite et l’accueil réservé 
à Labdi se sont dissipées, nous 
dira une source autorisée, mais 
cela ne veut nullement dire qu’il 
faut baisser la garde, la vigilance 
doit être de mise le jour J.

Le Chabab Riadhi de 
Belouizdad, Champion 
d’Algérie de football pour 

la saison 2020-2021, recevra son 
trophée le mercredi 1er septembre, 
lors d’une cérémonie prévue 
spécialement à cet effet, au Centre 
International de Conférences (CIC), 
a annoncé lundi la Ligue de football 
professionnel (LFP).
«La cérémonie débutera à 18h00» 
a ajouté l’instance, en précisant 
qu’outre la famille du Chabab et 
les différents invités d’honneur, la 
presse sera présente à l’évènement, 
pour pouvoir en assurer la 
couverture médiatique.
Il s’agit du deuxième titre consécutif 
pour le Chabab, et le huitième à son 
palmarès général, après ceux de 
1965, 1966, 1969, 1970, 2000, 2001 
et 2020. (APS)

Burkina-Algérie :
Marrakech, les signaux déjà au vert

JP-2020 : 
Le CRB recevra son trophée de champion le 1er septembre
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PSG : 
Le Real Madrid est prêt à faire une 3ème offre 

pour Kylian Mbappé 

La Casa Blanca a prévenu 
le club de la capitale 
qu’elle lui laissait jusqu’à 

18h ce lundi pour répondre à la 
deuxième offre (170 M€ + 10 M€ 
de bonus). Et si les Franciliens 
répondent par la négative, une 
troisième proposition revue à la 
hausse pourrait être faite.
Les dernières heures du mercato 
estival sont très chaudes. Surtout 
en Espagne où le dossier Mbappé 
enflamme les médias locaux. Le 
décor est planté depuis plusieurs 
jours déjà : le Real Madrid tente 
d’arracher Kylian Mbappé au 
Paris Saint-Germain, mais le 
club de la capitale n’a toujours 
pas répondu à la deuxième offre 
merengue (170 M€ + 10 M€ de 

bonus).
Les Rouge-et-Bleu font mariner la 
Casa Blanca, mais cette dernière 
a fait savoir aux vice-champions 
de France 2021 qu’elle leur 
laissait jusqu’à 18h ce lundi pour 
se décider. Passé ce délai, le Real 
Madrid rompra les négociations. 
Pour le moment, aucun média 
n’est en mesure d’affirmer si 
Paris a dit oui au chèque de 180 
M€, mais de l’autre côté des 
Pyrénées, le forcing des médias 
est omniprésent.

Une 3e offre pouvant aller 
jusqu’à 200 M€

Ainsi, Marca a indiqué que les 
deux clubs étaient en train de 
négocier, tandis que la fameuse 
émission El Chiringuito, qui 

sert le plus souvent de relais au 
président Florentino Pérez, a fait 
passer le message selon lequel 
Mbappé aurait demandé au PSG 
de bien réfléchir à l’offre de 180 
M€ des Merengues. Info ou intox 
?
Skysports vient d’en rajouter une 
couche en confirmant la deadline 
fixée à 18h, heure de Paris, mais 
annonce que le Real Madrid serait 
prêt à formuler une troisième 
offre ! Après avoir proposé 
170 M€ + 10 M€ en bonus, les 
Madrilènes réfléchiraient à offrir 
180 M€ cash ou 170 M€ + 30 
M€ de bonus, soit un total de 
200 M€. De quoi faire craquer 
le PSG, surtout si les bonus sont 
facilement atteignables ?

Depuis son arrivée en 
Catalogne, les choses ne 
sont pas simples pour le 

Français. Mais alors que le départ 
de Lionel Messi semblait pouvoir 
lui être bénéfique, le natif de 
Mâcon est très loin de répondre 
aux attentes.
Ce lundi, Didier Deschamps sait 
que ses attaquants vont faire parler 
d’eux. Kylian Mbappé continue 
d’empiler les buts avec le Paris 
Saint-Germain (3 réalisations 
inscrites en 3 rencontres) alors 
qu’il est ardemment courtisé 
par le Real Madrid, pendant 
qu’Olivier Giroud, non retenu par 
le sélectionneur, signe des débuts 
de choix avec l’AC Milan (doublé 
hier face à Cagliari).
Et puis il y a Antoine Griezmann. 
Leader du groupe France très 
apprécié par le sélectionneur 
national, le joueur du FC 
Barcelone fait encore polémique 
en Catalogne, comme c’est 
souvent le cas d’ailleurs depuis 
son arrivée chez les Blaugranas. 
Mais cette fois, le Français se 
trouve dans une position plus 
délicate. Titularisé lors des trois 
premières journées de Liga, 
l’ancien Colchonero est à la peine.

Griezmann n’a plus l’excuse 
Messi

C’est tout simple, ses statistiques 
en début de saison sont terribles 
: 0 tir cadré, 2 dribbles réussis, 
33 pertes de balle, 0 passe clé et 
0 passe décisive. Un bilan qui 
fait tache, d’autant que le nouvel 
arrivé, Memphis Depay, est déjà 
considéré comme le sauveur de 
la nation (2 buts, 1 passe décisive 
en 3 rencontres) par les médias 
catalans. Quelques semaines à 
peine après son arrivée au Camp 
Nou, le Batave a pris le leadership 

de l’attaque culé, au détriment 
d’un Griezmann difficilement 
défendable.
En effet, le Français a souvent vu 
ses mauvaises performances au 
Barça être atténuées par l’excuse 
Messi. Mais s’il est vrai que 
l’Argentin aimantait les ballons 
devant et que son coéquipier 
francophone se retrouvait souvent 
installé à un poste qui n’était pas 
le sien (sur l’aile), le départ de 
la Pulga était censé permettre à 
Griezmann de prendre enfin son 
envol. C’est raté, pour le moment.

Sifflé par le Camp Nou
« Trois matchs et zéro but. Le 
Français commence à manquer 
d’excuses. C’était d’abord 
le manque d’adaptation puis 
l’espace pris par Messi, mais 
cette année il devait devenir le 
joueur de référence de l’équipe 
en attaque. Ce n’est pas réussi, 
même si personne ne peut ne 
rien reprocher au niveau de son 
attitude. Mais la réalité est que 
Griezmann est jugé sur ses buts. 
Et là, il ne répond pas aux attentes 
», écrit Marca.
« Il a commencé ailier droit. Il a 
perdu de son influence en attaque 
et l’équipe l’a remarqué. On 
attend toujours qu’il franchisse 
un cap, ce dont a besoin l’équipe 
depuis le départ de Leo (Messi) 
», souligne Sport. « Match fade 
du Français qui n’a eu aucun 
impact sur le match. Il a tenté, 
il a fait des efforts en défense, 
mais on l’a à peine vu », conclut 
Mundo Deportivo. Ajoutez à cela 
les sifflets du public du Camp 
Nou et vous aurez donc une idée 
bien précise du début de saison 
catastrophique de Griezmann à 
Barcelone.

FC Barcelone :
Le début de saison catastrophique d’Antoine Griezmann
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En Bref...Attention, une copie non officielle de 
l’application WhatsApp contient un logiciel 

malveillant

Microsoft 

Une faille informatique découverte sur le cloud, 
des milliers d’entreprises prévenues

Destiné au monde de la finance, 
le Telum d’IBM est un processeur 
qui exécute des algorithmes 
IA directement au cœur des 
puces pour réduire la latence 
et sécuriser les données. Cette 
architecture permet de détecter 
les fraudes pile au moment où 
elles sont commises.
Il y a des processeurs 
polyvalents, ceux dédiés aux 
jeux et à l’affichage graphique, 
ou encore ceux conçus pour les 
supercalculateurs. Il y a aussi 
ceux qui sont spécifiquement 
dédiés au monde de la finance. 
C’est pour ce secteur qu’IBM 
a spécialement conçu le Telum. 
Dévoilée lors de la conférence 
annuelle Hot Chips qui vient de 
se tenir dans la Silicon Valley 
aux États-Unis, cette puce sur 
laquelle IBM planchait depuis 
trois ans, est dopée à l’IA. En 
plus de gérer les transactions, 
elle est conçue pour bloquer toute 
tentative de fraude en temps réel. 
Le Telum repose sur une puce de 
16 cœurs, cumulant 22 milliards 
de transistors, le tout gravé en 7 
nm, contre 14 auparavant. Ce sont 
32 puces de ces puces, enfermant 
512 cœurs et 8 Go de mémoire 
cache, qui sont assemblées sur 
un mainframe pour constituer le 
processeur.
Pour la finance, ce n›est pas temps 
de la puissance de calcul qui 
compte, mais plutôt la réduction 
de latence et la sécurité. Ce 
dernier critère est le point fort du 
Telum, puisque l›intégralité des 
circuits de transports de données 
est chiffrée. Côté latence, le 
Telum - qui signifie en latin 
javelot - peut opérer toutes les 
secondes des dizaines de milliers 
de transactions bancaires.
Pour soutenir et accélérer ces 
missions, c›est un coprocesseur 
animé par une IA qui est aux 
commandes dans chaque puce. 
Il permet d›éviter de perdre du 
temps en traitant les données 
localement et sans déplacement 
pour renforcer la sécurité. Pour y 
parvenir, chaque cœur dispose de 
32 Mo de cache (L2). On trouve 
cumulé 256 Go de cache L3 et 2 
Go de cache L4. C›est en partie 
grâce à cet arsenal de mémoire 
que la magie du temps réel peut 
avoir lieu.

Les équipes de 
chercheurs en 
cybersécurité de 

Kaspersky ont publié un 
rapport relayé mardi par 
Phonandroid. Le document 
affirme que FMWhatsApp, 
une version alternative de 
l’application de messagerie 
WhatsApp, contient un 
logiciel malintentionné 
nommé Triada.
« Nous avons découvert que 
le Trojan Triada s’est infiltré 
dans l’une de ces versions 
modifiées de la messagerie 
appelée FMWhatsapp 16.80.0 
avec le kit de développement 
logiciel publicitaire (SDK) », 
a expliqué Kaspersky dans 
son rapport. Cette version 
alternative de WhatsApp est 
trouvable sur les magasins 
d’applicatifs alternatifs 
pour téléphones Android, 

comme la boutique d’APK 
APKMirror.
Des abonnements payants 
souscrits à votre insu
Une fois l’application 
installée, ce « cheval de 
Troie » infecte le smartphone 
et donne accès aux pirates 
à de nombreuses données 
sensibles. « Le malware 
recueille des identifiants 
d’appareil uniques (ID 

d’appareil, ID d’abonné, 
adresse MAC) […] et 
les informations qu’ils 
recueillent sont envoyées à 
un serveur distant », a détaillé 
Kaspersky.
Par ailleurs, il est également 
possible d’extorquer de 
l’argent aux personnes dont 
le téléphone est infecté par 
le malware en les inscrivant 
de force à des abonnements 

payants. Grâce à Triada, les 
pirates ont entièrement accès 
aux SMS des utilisateurs et 
peuvent donc valider le code 
de confirmation bancaire 
à leur place. Le Trojan 
Triada fonctionne ainsi sur 
le même principe que Joker, 
un malware qui avait été 
retrouvé caché dans huit 
applications du Play Store en 
juin dernier.
« Nous ne recommandons pas 
d’utiliser des modifications 
non officielles des 
applications, en particulier 
des mods WhatsApp », ont 
ainsi écrit les spécialistes de 
Kaspersky dans leur rapport. 
Les utilisateurs qui auraient 
téléchargé cette version de 
l’application sont quant à eux 
invités à la désinstaller et à 
nettoyer leur téléphone.

En raison d’une 
faille qui a rendu 
vulnérables leurs 

données pendant une période 
prolongée, Microsoft a dû 
avertir, jeudi dernier, des 
milliers d’entreprises clientes 
de son service de cloud 
(informatique à distance).
Le problème a été découvert 
il y a deux semaines par Wiz, 
une société de cybersécurité. 
« Imaginez notre surprise 
quand nous avons réussi à 
avoir complètement accès 
aux comptes et bases de 
données de plusieurs milliers 
de clients de Microsoft 

Azure, y compris des grandes 
entreprises », racontent les 
ingénieurs sur le blog de la 
firme jeudi dernier.

 Pas de cyberattaque
« Nous avons immédiatement 
réparé le système pour 
garantir la sécurité et la 
protection de nos clients », a 
réagi Microsoft, confirmant 
aussi avoir prévenu les 
organisations potentiellement 
affectées. A priori, la faille 
n’a pas été exploitée par des 
acteurs malveillants, selon 
le géant de l’informatique. 
D’après Wiz, Microsoft a en 
effet rapidement désactivé 

le système faillible, puis « 
informé plus de 30 % des 
clients de Cosmos DB », 
le cloud concerné, qu’ils 
devaient changer leurs clefs 
d’accès.
Mais ils sont potentiellement 
encore en danger, et d’autres 
que ceux déjà prévenus 
pourraient être concernés 
aussi, car « la faille a été 
exploitable pendant au 
moins plusieurs mois, voire 
des années », détaillent les 
chercheurs. Le groupe est le 
deuxième leader au monde 
du cloud, derrière Amazon. 
Ce secteur en forte croissance 
depuis des années a conquis 
encore plus de clients pendant 
la pandémie, avec l’explosion 
du télétravail et des besoins 
en services numériques, 
du divertissement à la 
consommation en ligne.

Ces incidents « sont 
devenus communs »

Des sociétés comme Coca-

Cola et Exxon-Mobil « 
utilisent Cosmos DB pour 
gérer des volumes de données 
massifs dans le monde en 
temps réel », mentionne 
Wiz. Le cloud sert à stocker 
des données, mais aussi à les 
analyser et à les traiter, des 
commandes aux fournisseurs 
aux transactions avec les 
consommateurs.
« Le cauchemar de tout 
directeur de la sécurité d’une 
société c’est que quelqu’un 
récupère ses clefs d’accès et 
s’en serve pour extraire des 
gigaoctets de données d’un 
coup », souligne la firme de 
cybersécurité. Ces incidents 
« sont devenus communs 
ces dernières années, et 
c’est alarmant », ajoute-t-
elle. La nouvelle tombe mal 
pour Microsoft, dont les 
serveurs de boîtes mails ont 
été affectés fin 2020 par une 
gigantesque cyberattaque aux 
Etats-Unis.



Mardi 31 Août 2021 

16 Santé SeybouSe Times

Moins connue que 
la course à pied, la 
marche rapide est 

un véritable sport d’endurance 
qui possède de nombreux 
bienfaits. Combien de calories 
perd-on par heure ? Quels 
sont les muscles sollicités ? 
Quels dangers ? Découverte 
avec Benoît Saïller, éducateur 
sportif et responsable 
d’un club de fitness.
Définition : qu’est-ce 
que la marche rapide ? 
La marche rapide est une 
activité physique d’endurance 
qui développe les capacités 
cardiovasculaires et qui 
consiste à marcher. «On 
compare souvent la marche 
rapide à la course à pied, mais 
il existe une grande différence 
: lors de la marche, il faut 
toujours avoir un pied au 
contact du sol, contrairement 
à la course à pied qui est une 
succession de déséquilibres et 
d’impulsions, et où le pied ne 
touche plus le sol pendant une 
fraction de seconde», explique 
Benoît Saïller, éducateur 
sportif et responsable d’un 
club de fitness en banlieue 
parisienne. «À tort, la plupart 
des gens pensent que la 
marche rapide n’est pas 
vraiment un sport. Il s’agit 
pourtant d’une discipline 
athlétique à part entière. 
Le français Yohan Diniz 
possède d’ailleurs le record du 
cinquante kilomètres marche.»
Quelle est la vitesse moyenne ? 
En général, un rythme de 
marche normal et non sportif 
se situe en moyenne à trois 
ou quatre km/h. «La marche 
rapide commence à environ 
quatre ou cinq km/h», indique 
Benoît Saïller. «À partir de 
là, on commence à activer les 
bras, à constater un réel effort 
physique. Ensuite, cela monte 
en général à huit ou neuf km/h 
: 80% des gens au-dessus de 
huit-neuf km/h sont obligés de 
courir». Les athlètes de haut 
niveau peuvent monter jusqu›à 
15 km/h en marche rapide.
Quels sont ses bienfaits ? 
«Comme toutes les activités 
d›endurance cardiovasculaire, 
la marche rapide possède 
de nombreux bienfaits» : 
Prévient les risques 
cardiovasculaires ;

Limite les risques 
d’ostéoporose ;
Lutte contre certains cancers ;
Permet de réduire le diabète ;
Améliore le sommeil ;
Diminue le stress ;
Lutte contre le surpoids ;
Permet de maintenir 
un poids de forme…
«De plus, la marche rapide est 
un renforcement musculaire 
qui permet de conserver et/
ou de développer une tonicité, 
poursuit-il. Cela permet aussi 
de développer sa silhouette 
de manière harmonieuse 
et symétrique». Enfin, la 
marche rapide permet une 
sollicitation du haut du corps 
et des bras : «en marche comme 
en course, plus on augmente sa 
vitesse, plus on utilise ses bras 
comme balancier», explique 
Benoît Saïller. De plus, la 
marche rapide possède à peu 
de choses près les mêmes 
avantages que la course à pied, 
avec moins de contraintes. 
«Il existe plus de risques de 
blessures avec la course à pied 
qu›avec la marche rapide, 
déclare-t-il. Surtout, elle peut 
se pratiquer plus longtemps 
et plus fréquemment : la 

course à pied demande plus de 
technique, 

plus d’entraînement, et ne 
doit pas être pratiquée tous 
les jours, tandis que presque 
tout le monde peut marcher 
une heure par jour !». 
En moyenne, on perd 
environ 300 calories 
par heure de marche.
Combien de calories perd-on ?
«Tout dépend de la durée et 
de la vitesse de la marche, 
ainsi que du métabolisme et 
du poids de la personne qui 
marche», annonce Benoît 

Saïller. En moyenne, on perd 
environ 300 calories par 
heure de marche. «Cela peut 
énormément varier, et aller de 
150 à 500 calories en fonction 
des personnes. Plus notre poids 
est grand, ou plus on marche 
vite, et plus on consomme». 
Les facteurs extérieurs entrent 
également en jeu, notamment 
la température extérieure. «S›il 
fait froid, le corps se défend 
et brûle plus de calories. S›il 
y a du dénivelé également 
(montée ou descente), les 
muscles sont plus ou moins 
sollicités et la dépense 
énergétique peut varier». 

Quels sont les dangers ? 
Il existe très peu de dangers à 
la marche rapide. «C›est une 
des activités les plus saines 
et les plus simples qui existe, 
constate Benoît Saïller. On 
peut mentionner les dangers 
qui accompagnent le moindre 
déplacement : glisser, avoir 
un mauvais appui, se faire une 
entorse ou une foulure, etc.» Le 
seul réel danger consisterait en 
un matériel mal adapté, et donc 
principalement de mauvaise 
chaussures, trop plates ou 
trop usées, qui peuvent 

amener à des 
blessures. Il faut également 
faire attention à sa posture : 
comme dans tous les sports, 
il faut allonger sa colonne 
vertébrale, se tenir le plus 
droit possible et gainer les 
abdos (rentrer le ventre). Le 
but : éviter les mauvaises 
postures, et donc des 
blessures, des pathologies 
ou des douleurs chroniques.

Quelles sont les contre-
indications ? 

«Il existe peu de contre-
indications, et la plupart des 
personnes peuvent pratiquer 
la marche rapide très 
facilement», assure Benoît 
Saïller. Globalement, elle 
pourrait être contre-indiquée 
dans certains cas, dans 
lesquels il est préférable de 
demander d’abord l’avis d›un 
médecin. On pense notamment 
aux personnes ayant les 
pathologies suivantes : 
Surpoids ;
Maladies cardiovasculaires ;
Problèmes musculaires 
ou articulaires.
Quelles sont les précautions 

avant de commencer ? 
Pour commencer, il ne faut 
pas se couvrir outre-mesure. 
«Beaucoup de gens pensent 
qu›en se couvrant et en 
transpirant au maximum, on 
brûle plus de calories, et on 
perd plus de poids, mais c›est 
faux, et surtout très dangereux 
!», avertit l’éducateur sportif. 
Autre précaution importante 
: il faut penser à être 
progressif. «Une personne 
déconditionnée physiquement 
va doit pas aller marcher trois 
heures d’affilé tout d’un coup, 
il faut y aller petit à petit». 
Enfin, il faut investir dans 
des chaussures adaptées !
Quelles chaussures choisir ?
La marche rapide est un sport 
très accessible : il n’y a aucun 
investissement matériel, à part 
les chaussures. Et pourtant, 
c›est presque le critère le 
plus important ! «Je conseille 
des chaussures adaptées au 
sport et surtout universelles, 
autrement dit qui n’ont pas de 
corrections», avance Benoît 
Saïller. «Avant de commencer 
une activité régulière comme 
celle-là, je conseille d’aller 
consulter un posturologue 
ou un podologue, qui va 
étudier votre posture, analyser 
votre foulée, observer le 
fonctionnement de votre pied, 
et vous orienter ainsi vers le 
bon type de chaussures ou 
bien fabriquer des semelles 
adaptées», ajoute-t-il. «Le 
choix des chaussures se 
fera aussi en fonction de 
l’environnement : si on 
marche en montagne avec 
du dénivelé, il faudra des 
crampons, de l’accroche, etc.»

Marche rapide : 

bienfaits, calories, vitesse, poids
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Glaces et beignets sur 
la plage, merguez-
chipo au barbecue 

… Les vacances ont eu rai-
son de notre ligne ? On se 
ressaisit illico pour gommer 
rapidement les excès et s’al-
léger dès la rentrée !

Comment perdre les kilos 
de l’été ? 

Dormir suffisamment (le 
manque de sommeil fait gros-
sir), On chouchoute donc ses 
nuits et on commence à se 
coucher un peu plus tôt,

Avoir une activité physique 
«minimale» (au moins 30 
minutes de marche par jour). 
on met le nez dehors dès 
que possible en profitant au 
maximum des derniers beaux 
jours (vélo, balade, piscine 
en plein air…)

Bien mâcher. on prend le 
temps nécessaire pour man-
ger (au moins 30 minutes), 
sans avaler trop vite et en 
se composant des assiettes 
appétissantes pour le plaisir 
des yeux. C’est une base à 
garder au quotidien… et elle 
n’a rien de désagréable, bien 
au contraire, elle ne nous fait 
que du bien !

Comment rééquilibrer 
son alimentation après les 

vacances ? 

Pas question d›attaquer la 
rentrée au poisson bouilli-ha-
ricots verts et yaourt 0% MG, 
sous peine de chute rapide de 
moral… et de fringales. On 
réduit donc simplement le 
superflu : sauces grasses, fro-
mages, charcuteries, sucre-
ries… pour se recentrer sur 
des aliments «à forte teneur 
nutritionnelle».

Petit déjeuner

Pour le petit déjeuner, on 
oublie les céréales indus-
trielles, tartines de confi-

ture et grands verres de jus 
d’orange en bouteille et on 
mise plutôt sur les fruits 
frais entiers (banane com-
prise), les oléagineux (noix, 
noisettes, amandes) et les 
flocons d’avoine, d’épeautre 
ou de quinoa, avec un laitage 
nature et une boisson sans 
sucre (thé ou café).

Déjeuner 

Au menu du déjeuner, de 
l’avocat pour commencer 
avec herbes et citron (il est 
très rassasiant et ses bonnes 
graisses ne font pas prendre 
de poids, au contraire). On 
fait suivre avec poissons et 

crustacés, ou viande blanche, 
volaille et œufs (150g/repas), 
avec légumes à volonté, et 
une portion raisonnée (un 
petit bol ou ¼ maximum de 
l’assiette) de légumineuses 
ou céréales : lentilles, pois, 
riz basmati ou pâtes (idéale-
ment semi-complètes et tou-
jours cuites al dente).

Dîner

Au dîner, on évite les pro-
téines animales (peu propices 
au sommeil) et on remplace 
par du quinoa (un petit bol 
avec des légumes) un laitage 
nature et un fruit, ou encore 
un gratin de légumes (sans 
trop de fromage).

Pour les fringales, on n’ou-
blie pas d’avoir avec soi 
des infusions (mieux qu›un 
soda avec édulcorant), des 
fruits secs et oléagineux, et 
quelques carrés de chocolat, 
qui ne mettront pas en péril 
l’amincissement mais font 
du bien au moral et apportent 
du magnésium anti-stress et 
anti-fatigue.

Comment rattraper un 
écart alimentaire ?

Pour de nombreux coach 
minceur, la bonne règle à 

suivre pour «tenir» est d’être 

sérieuse 80% du temps et… 
de se faire plaisir les 20 % 
restants. Cela ne met pas for-

cément le régime en péril, 

mais il faut rester raison-

nable et ne pas s’empiffrer 

sinon le corps n’appréciera 

pas. On s’offre donc un vrai 

plaisir mais pas plusieurs cu-

mulés plutôt les jours où on 

a bien bougé, et on reprend 

le rythme minceur immé-

diatement après, sérieuse-

ment mais sans se miner le 

moral. Et surtout, en cas de 

fringale, on commence par 

boire un verre d’eau et faire 

autre chose (écouter un mor-
ceau de musique, téléphoner 

à  une amie, faire un dessin, 

lire quelques lignes, se pro-

mener 5 mn) avant de cra-

quer : souvent, cela suffit car 
ce n’est pas réellement de la 

faim, mais un coup de stress, 

de fatigue, ou de ras-le-bol, 

qui nous pousse à compenser 

avec la nourriture pour nous 

consoler, mais ne relève pas 

de la faim.

L’été, les foodis-
tas ne jurent que 
par cette glace 

saine. La «nice cream» est 
une glace végane composée 
d’un seul ingrédient de base 
: la banane. Le plus ? Elle 
est onctueuse sans ajout de 
crème ou de produits laitiers. 
Découverte !

Sur Instagram, elle explose 
les compteurs de likes ! Et 
pour cause, de par sa com-
position, la «nice cream» 
s’inscrit totalement dans la 
mouvance healthy de ces 
dernières années. En effet, la 
glace est faite à partir d’une 
recette vegan et exclusive-
ment composée d’un seul 
fruit. Ce dessert ultra-sain est 
d’ailleurs simple et rapide 
à réaliser (5 minutes tout 
au plus). Saine et express, 
la nice cream a décidément 
vraiment tout bon. On lève le 

voile sur la glace de l’été ! 

Qu’est-ce que la nice 
cream?

Commençons par un peu 
de storytelling. Le terme 
anglais «nice cream» est 
en fait une contraction de 
«nana ice cream», lui-même 
un diminutif de «banana ice 
cream». Vous l›aurez com-
pris, il s›agit d›une glace... 
À la banane ! Avec le jus de 
citron (qui évite l›oxydation 

de la banane au contact de 
l’air), ce sont les deux seuls 
ingrédients qui composent la 
base de la spécialité végéta-
lienne. Les crèmes, produits 
laitiers et autres matières 
grasses ne sont absolument 
pas nécessaires. Ainsi, aux 
oubliettes les sucres ajou-
tés et les graisses saturées, 
dans ce dessert, vous ne 
consommerez que des fibres 
et vitamines. Elle se décline 
tout même en différentes 

saveurs, avec d›autres fruits 
ou arômes. Énième avantage 
de la nice cream : son mode 
de préparation. Les bananes 
congelées ne sont mixées que 
quelques minutes au blender, 
nul besoin d’une sorbetière.

Comment préparer une 
nice cream ?

Il n›y a pas plus simple à 
réaliser que cette recette de 
glace. Pour réussir à coup sûr 
votre nice cream :

Prenez le soin de choisir 
deux bananes bien mûres 
(portion individuelle). Vous 
les reconnaissez à leurs 
tâches noires sur la peau du 
fruit.

Coupez celles-ci en mor-
ceaux de tailles égales (5 suf-
firont).

Placez-les ensuite dans un 
récipient que vous mettrez 

4 heures au congélateur. La 
congélation de vos bananes 
est très importante. C›est 
grâce à cela que le dessert 
gagne en onctuosité.

Plongez vos morceaux dans 
un blender et mixez jusqu›à 
obtenir la consistance sou-
haitée. Si la pâte est trop 
épaisse, ajoutez-y un peu 
d’eau.

Enfin, versez un filet de jus 
de citron et parfumez votre 
glace comme vous le dési-
rez.

Mais ensuite, comment 
conserver une nice cream ? 
Sachez que contrairement 
aux glaces du commerce, 
elle se consomme immé-
diatement. Vous pouvez la 
conserver au congélateur, ce-
pendant elle durcira très vite 
et deviendra par conséquent 
immangeable.

Comment perdre les kilos des vacances ?

Nice cream : 

qu’est-ce que cette glace vegan avec ou sans banane ?
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Le reggae vient de perdre 
son gourou et c’est toute 

la planète musique qui est en 
deuil. « Lee ‘Scratch’ Perry 
est mort ce matin alors qu’il 
se trouvait à l’hôpital Noel 
Holmes. Il avait 85 ans », a 
annoncé dimanche le Premier 
ministre de Jamaïque Andrew 
Holness.
« Sorcier du reggae », « 
Salvador Dali du dub », « The 
Upsetter » («L’emmerdeur ») : 
les surnoms ne manquent pas 
pour cette figure insaisissable. 
Mystique et excentrique, il est 
le producteur qui a permis au 
reggae de conquérir le monde 
en guidant Bob Marley. Né en 
1936 à Kendal, en Jamaïque, 
Rainford Hugh « Lee » Perry 
avait quitté l’école à 15 ans 
avant de s’installer à Kingston 
dans les années 1960.
« l’Afrique dans la musique 

jamaïcaine »
Il est donc celui qui poussa 
Marley en studio. « Sans lui, 
Bob Marley serait peut-être 
resté une flèche orpheline 
de son arc », écrivit Francis 

Dordor dans les Inrockuptibles. 
Perry « réintroduisit l’ 
Afrique dans la musique 
jamaïcaine. Non seulement 
la pluralité rythmique mais 
aussi la résonance culturelle et 
philosophique ».
Mais il ne faudrait pas le réduire 
à ce fait de gloire. Cette frêle 
silhouette, soufflant de la ganja 
sur son micro pour en chasser 
les mauvais esprits avant 
ses performances, a insufflé 
nombre de motifs musicaux. « 
C’est le son de Perry et celui 
des « toasters » (DJ qui prend 
le micro) jamaïcains qui nous 
ont inspirés au début du hip-
hop » a ainsi admis Afrika 
Bambaataa, pionnier du rap 
US. Et certaines des boucles 
hypnotiques jaillies des 
consoles de mixages, élevées 
au rang d’instruments à part 
entière, de Perry s’entendent 
dans la techno.

The Clash, Beastie Boys, 
Moby…

L’homme n’en nourrira 
d’ailleurs aucune rancœur. « 
Si je frappe mes ennemis, ils 

continuent de vivre. Parce que 
je les frappe d’amour », avait-il 
dit dans une formule cryptique 
dont il avait le secret, lancée au 
Temps, journal suisse, pays où 
il avait fini par s’installer à la 
fin des années 1990. D’autres 
artistes ont collaboré au grand 
jour avec la légende, de The 
Clash aux Beastie Boys en 
passant par Moby.
Il fallait aussi voir le 
phénomène parler à une vache 
dans les environs d’Einsiedeln, 

son point de chute helvète, 
dans le documentaire Lee 
Scratch Perry’s vision of 
paradise signé Volker Schaner. 
Dans celui-ci, on y admire ses 
différentes coiffes : des algues 
ou encore des casquettes 
surchargées de breloques. Ses 
chaussures arborent sur un 
côté un portrait de l’empereur 
éthiopien Hailé Sélassié, 
considéré par les rastafaris 
comme un messie, et recèlent 
dans une semelle un croquis 

de la Reine d’Angleterre. Tout 
un univers, né de son esprit 
labyrinthique. Un décorum-
fatras qui s’est retrouvé 
dans son mythique studio à 
Kingston, le Black Ark.

Mille vies
Qu’est-ce qui l’a conduit 
derrière des pupitres à 
façonner des sons ? La 
légende lui prête mille vies 
: conducteur de bulldozer, 
danseur professionnel, joueur 
de dominos… avant qu’il ne 
devienne petite main dans des 
studios d’enregistrement de la 
capitale jamaïcaine puis fonde 
son label Upsetter. Un studio 
qui finira dans les flammes 
au début des années 1980. 
Heureusement pour le monde 
de la musique, il avait eu le 
temps cinq ans auparavant d’y 
produire l’album mythique 
War ina Babylon de Max 
Romeo. Au reggae maintenant 
de nous aider à digérer 
l’annonce de son décès en 
nous renvoyant au plus vite 
des Positive vibrations.

Pour sa 4e édition, le 
Festival international 
du film de Kaduna au 

Nigeria a accueilli certains 
professionnels de l’industrie 
créative. L’événement a 
été organisé pour inspirer, 
motiver et aider les jeunes à 
identifier leurs talents cachés.
Selon l’organisateur, 
l’objectif est de développer le 
secteur de la création dans le 
nord du Nigeria et de soutenir 
les jeunes talents afin qu’ils 
puissent se projeter dans cet 
univers.
«On a lancé le festival en 
2018», explique Israel Audu, 
le fondateur du festival. «On a 
voulu voir le développement 
de la partie nord du pays en 
termes de créativité, car on 
manquait de festival de film, 
on manquait d’espace pour 
interagir les uns avec les 
autres pour voir comment on 
pouvait se promouvoir les uns 
les autres sans avoir à aller à 
Lagos, Abuja ou toute autre 
partie du pays.»

Zack Orji, acteur et producteur 
nigérian chevronné, affirme 
que la culture est essentielle 
et que le fait d’avoir choisi le 
patrimoine culturel comme 
thème de l’événement de 
cette année est très approprié.
«On vit dans une époque où il 
semble que l’on a oublié qui 
l’on est. En tant que peuple, 
on a oublié que l’on est des 
Nigérians, que l’on est très 
respectueux de nos aînés, 
que l’on est attachés à notre 
culture et à nos traditions».
«Quand il s’agit de nos films, 
de la façon dont nous écrivons 
nos scénarios, on doit faire 
plus de scénarios culturels 

de base qui nous projetteront 
dans le monde», continue le 
fondateur du festival.
Selon les organisateurs, 
l’industrie cinématographique 
peut être utilisée pour 
la promotion de la paix, 
d’où la nécessité pour le 
gouvernement d’investir dans 
l’industrie face à la menace 
de la violence qui pèse sur le 
Nigeria.
«On a besoin de la paix pour 
vivre-ensemble comme des 
frères solidaires, on a besoin 
de la paix pour que tout se 
passe, sans la paix, il ne peut 
y avoir d’investissement 
direct étranger dans notre 
pays», déclare Zack Orji.
L’industrie 
cinématographique nigériane 
connue sous le nom de 
Nollywood représente 
plus de 1,4 % du PIB, soit 
7,2 milliards de dollars de 
l’économie nigériane.

 

L’ALGÉRIE VUE PAR 
JACQUES GODEAU

C’est à l’occasion des 
événements organisés dans le 
cadre du Centième anniversaire 
de la naissance d’Albert Camus 
(1913-1960) que l’exposition 
« L’Algérie vue par Jacques 
Godeau » a vu le jour grâce à 
la générosité de la famille du 
photographe. Jacques Godeau, 
né en 1917 à Vinh (actuel Viet 
Nam), avait toujours un vieil 
appareil photo d’Europe de 
l’Est à portée de main. Arrivé 
en Algérie en 1938, il a, durant 

sa vie, accumulé les clichés 
lors de ses séjours en Kabylie, 
au Mzab et affectionnait 
particulièrement la Casbah 
d’Alger. Artiste, enseignant 
et formateur, il avait fait le 
choix, en 1962, de rester en 
Algérie où il a continué à 
travailler et régulièrement fait 
des expositions. Installé dans 
le sud-ouest de la France à 
partir de 1985, il a consacré la 
majeure partie de son temps 
à la création graphique et à 
l’archivage de ses négatifs 
photographiques qui est resté 
inachevé à sa mort, en 2009.

Sara Boueche

Nigeria : 

le Festival de cinéma de Kaduna 
met l’accent sur l’héritage culturel

lee « Scratch » Perry, légende du reggae, est mort à 85 ans

Juste pour info...
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C’est une très bonne 
nouvelle que celle 
d’apprendre que le 

festival Sicca Jazz au Kef 
reprendra du service du 6 
au 12 septembre prochain. Il 
sera proposé dans un concept 
digital sous le nom de Sicca 
Jazz Live Factory.
Après avoir été annulé 
l’an dernier à cause de la 
pandémie du Coronavirus, ce 
festival incontournable pour 
les férus de la musique Jazz 
et de ses arts connexes, refait 
surface en version numérique 
plus convaincu que jamais 
que la culture résiste et 
résistera toujours à tous les 
obstacles.
Et mieux encore, Sicca Jazz 
Live Factory sillonnera 

plusieurs lieux de l’histoire, à 
savoir les sites archéologiques 
avoisinants la ville du Kef 
et d’autres gouvernorats 
limitrophes : Béja, Jendouba, 
Siliana et Kasserine. Un 

patrimoine historique qui 
sera valorisé, découvert et 
redécouvert à l’occasion de 
cet événement artistique. Des 
cadres originaux et insolites 
pour des scènes de Jazz à la 

tunisienne.
Voici, d’ailleurs le 

programme:
6 septembre : Yacine Boularès 
et « Night in Tunisia », Jazz 
afro-américain sur le site de 
Maktaris à Siliana
7 septembre : Benjemy 
et son projet : « Benjemy 
présente Sinouj », du Jazz 
électro, à l’ancienne mine de 
fer de Djérissa, située à 50 
kilomètres du Kef
8 septembre : Malek Lakhoua 
avec le projet : « Malek 
Lakhoua and Friends » au 
site archéologique de Haïdra, 
à Kasserine
9 septembre : Imed Khayati 
chantera l’amour au grand 
lac du barrage Sarrat, à 45 
kilomètres du Kef

10 septembre : Mariem 

Toukebri proposera son projet 

: « Entre Tunis et la Havane» 

sur le site préhistorique 

d’Althiburos, dans la 

délégation de Dahmeni au 

gouvernorat du Kef

11 septembre : Badiaa 

Bouhrizi présentera 

son spectacle : « Allora 

Kahrumusica » sur la Table 

de Jugurtha, à Kalaat Senen, 

au Kef

12 septembre : Ibrahim Chida 

présentera : « Afronot’s » à 

l’ancienne mine de plomb 

à Sidi Amor Ben Salem, 

près de Tajerouine dans le 

gouvernorat du Kef

Elle sera la première 
femme noire – et quelle 
femme ! – à entrer au 

Panthéon, temple républicain 
des « grands hommes ».
Dans dix ou vingt ans, lorsque 
des historiens chercheront 
à comprendre le début de 
la décennie 2020 et les 
évolutions de la société 
française, ils retiendront ce 
moment comme symbolique 
: l’entrée au Panthéon, le 30 
novembre 2021, de Joséphine 
Baker. Plus qu’une simple 
décision « opportuniste » — 
comme le suggèrent certains 
éditorialistes dans la presse 
française — du président de 
la République Emmanuel 
Macron, cette décision est 

le reflet d’une société qui 
change et qui regarde (enfin) 
son passé dans toutes ses 
dimensions.
Dans le même mouvement, 
l’hommage qui va être 
rendu à Gisèle Halimi aux 
Invalides début 2022, à 
quelques semaines des 
commémorations de la fin 
de la guerre d’Algérie et 
des accords d’Evian, est un 
second symbole fort qui fait 
sens. La France change. Et il 
était temps.

Signe fort
Dans un éditorial récent, 
le journal Le Monde 
précisait que ce geste ne 
serait « qu’électoral » si 
cette panthéonisation et la 

cérémonie n’étaient pas 
accompagnées « d’actes 
destinés à faire vivre 
concrètement une promesse 
républicaine trop souvent 
trahie par les inégalités 
sociales et géographiques et 
les discriminations ». Ne nous 
leurrons pas, une cérémonie 
n’a jamais changé une société, 
mais une telle cérémonie 
adresse un signe fort au pays 
(et au reste du monde) sur 
ce qu’est et sur ce que doit 
être la France. Mais aussi 
sur la manière de regarder 
pleinement et entièrement son 
histoire et son passé, avec ses 
faces d’ombre et de lumière. 
Et Le Monde de conclure que 
la République doit « honorer 
son message en s’ouvrant 
résolument à la diversité pour 
donner sa chance à chacun, 
quelle que soit la couleur de 
sa peau ».
Choisir Joséphine Baker — 
et depuis plusieurs mois, en 
réalité, la décision était prise 
et la volonté présidentielle 
engagée —, c’est aussi rendre 
hommage à une figure « 
symbole », à une personnalité 
engagée et militante qui ne 
peut se réduire au « régime de 
bananes » que les grincheux 
sans culture ni réflexion 

dénoncent sans même 
prendre le temps de relire son 
parcours et ses engagements. 
Elle fut pleinement française, 
militante, femme, libre et 
noire. Elle fut de tous les 
combats, a su imposer sa 
marque sur le temps et les 
arts, sans jamais renier qui 
elle était.
Ironie de l’histoire — et des 
commémorations —, celle 
que le maréchal Lyautey ne 
voulait pas pour illustrer 
les affiches de l’Exposition 
coloniale internationale de 
1931 et à qui on va retirer le 
titre de « reine des Colonies » 
pour l’événement, car « trop 
américaine » et trop libre aux 
yeux du lobby colonial, va 
entrer au Panthéon quasi jour 
pour jour quatre-vingt-dix ans 
après la fermeture des portes 
de cette immense exposition 
qui avait glorifié l’empire 
et comptabilisé plus de 33 
millions d’entrées.
Elle sera néanmoins l’icône 
de l’affiche des chemins de 
fer, ouvrant un rideau sur 
le temple d’Angkor Vat, les 
palais soudanais et pavillons 
maghrébins, que les Français 
et toute l’Europe découvrirent 
cette année-là. Elle était déjà 
dans le destin ambigu de cette 

France coloniale qui ne savait 
déjà pas comment croiser ses 
idéaux de pays des droits de 
l’homme et son « destin » 
impérial.
Symbole de la France
Elle n’était pas encore 
française — elle le deviendra 
en 1937 avec son mariage 
— mais trônait déjà dans les 
imaginaires de la France. Elle 
portait en elle une telle liberté, 
qu’il était bien complexe d’en 
faire le symbole d’un empire 
qui avait du mal avec ce mot. 
Après guerre, elle s’engage 
avec rigueur et régularité 
contre la racisme en Afrique 
du Sud et aux États-Unis.
À l’occasion d’un voyage à 
Saint-Louis, sa ville natale, 
en 1952, elle va dénoncer la 
ségrégation raciale : « Je suis 
allée en France, vrai pays de 
la liberté, de la démocratie, 
de l’égalité et de la fraternité. 
Là, mon âme fut en paix, 
mais je finis par me demander 
pourquoi à Saint-Louis, qui 
fut un temps une colonie 
française, les personnes de 
couleur n’ont pas les mêmes 
droits… alors qu’à Paris nous 
sommes aimés et respectés en 
tant qu’êtres humains et que 
la population des deux villes 
est majoritairement blanche. »

Musique

Sicca Jazz Live Factory

Joséphine Baker au Panthéon : 

une page d’Histoire s’écrit
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« Je suis trop heureuse de 
pouvoir célébrer les 25 ans 
des Pokémon avec une nou-
velle chanson », écrivait 
sobrement Louane sur son 
compte Instagram mercredi.
Le morceau en question, inti-
tulé Game Girl, a été dévoilé 
ce vendredi et s’accompagne 
d’un clip aux couleurs très 
pop faisant référence à l’uni-
vers de Pikachu et compa-
gnie.
Aux côtés de Katy Perry et 

Post Malone
La chanteuse de 24 ans figure-
ra ainsi sur le disque anniver-
saire Pokemon 25 : L’Album, 
attendu pour cet automne 
chez Capitol Records. La 
Française se retrouvera aux 
côtés de stars internationales 
:  Katy Perry, Mabel, J Balvin 

ou encore Post Malone.
La saga Pokémon – contrac-
tion de « pocket monsters 
» signifiant « monstres de 
poche »- a été créée il y a un 
quart de siècle, par le mas-
todonte japonais Nintendo. 
La licence, qui a donné lieu 
a des jeux vidéo, des dessins 
animés et moult produits dé-
rivés, est l’une des plus lucra-
tives.

De passage face aux ca-
méras de Sept à Huit 
ce dimanche 29 août, 

Soprano s’est confié avec 
émotion au sujet de la mort de 
son père, qui a succombé au 
coronavirus.
Sa douleur reste vive, malgré 
les mois qui se sont écoulés 
depuis les faits. Au mois de 
mai 2020, au plus fort de la 
crise sanitaire provoquée par 
le coronavirus, Soprano per-
dait son père, Omar M’Roum-
baba. Il s’est éteint à la Grande 
Comore, là où il était hospita-

lisé depuis plusieurs jours... 
après avoir contracté le Co-
vid-19. Un crève-cœur pour le 
rappeur qui, face aux caméras 
de Sept à Huit ce dimanche 
29 août, a estimé que ce décès 
aurait pu être évité. «On vou-
lait l’emmener à la Réunion 
pour qu’il se fasse soigner. Il 
aurait été en France, il aurait 
eu le Covid comme beau-
coup et il serait encore vivant. 
C’est pour ça que c’est encore 
dur pour moi. On aurait pu 
faire autrement mais c’est la 
vie qui est comme ça», a-t-il 

confié non sans émotion.
Saïd M’Roumbaba de son 
vrai nom se souvient encore 
des derniers instants de vie 
de son père, marqués par l’in-
quiétude. «On nous appelle on 
nous dit que mon père est très 
malade mais que personne ne 
trouve ce qu’il a», s’est remé-
moré Soprano. «Le problème 
c’est qu’aux Comores les 
hôpitaux ne sont pas équipés 
pour beaucoup de choses. Du 
coup nous on a pris un avion, 
on s’est débrouillés, on est 
partis aux Comores. Mais 
le temps d’arriver, il n’a pas 
tenu.» Il fait désormais tout 
pour rendre hommage à son 
père dès que l’occasion se 
présente. «Je pense qu’il est 
parti fier. J’ai tout fait pour 
l’enterrer dignement; j’ai tout 
fait pour que ma mère soit 
heureuse et en paix; j’ai tout 
fait pour que ma famille soit 
soudée. J’espère que cela va 
continuer et je me battrais 
pour.»

Après une tournée 
mondiale et un repos 
bien mérité, Zaz est 

de retour. Ce vendredi, la 
chanteuse a dévoilé Imagine, 
le premier single de son cin-
quième album, prévu pour 
une sortie dans les bacs et 
en streaming le 22 octobre 
prochain. Son titre ? Isa, en 
référence à son vrai prénom, 
Isabelle.
Au début du processus de 
création de cet album, Zaz 
a lancé un appel à contribu-
tions auprès d’auteurs et de 
compositeurs pour avoir des 
titres sur-mesure. « On a reçu 
10.000 chansons, j’ai eu le 
choix de la reine », explique 
la chanteuse dans une série de 
vidéos publiées sur sa chaîne 
YouTube.
Un duo avec Rammstein
« J’ai beaucoup travaillé cette 
année, j’ai pris des cours de 
chant, des cours de théâtre, 
des cours de danse. J’ai vrai-

ment essayé de développer, 
de me mettre à l’écoute et 
de faire autre chose que ce 
que je faisais d’habitude », 
a-t-elle indiqué dans l’un des 
épisodes de ce reportage dans 
les coulisses de la préparation 
de son album.
Dans ce disque de 13 titres, 
les fans de la chanteuse pour-
ront découvrir Le jardin des 
larmes, un duo enregistré 
avec Till Lindemann, le chan-
teur du groupe métal Ramms-
tein. « Lors d’un concert en 
Allemagne, sa maquilleuse 
m’avait dit qu’il aimait bien 
mes chansons, racontait Zaz 
dans une interview au Pari-
sien. Effectivement, lors du 
dernier concert de Ramms-
tein à Paris, il m’a invité avec 
mon pianiste dans sa loge. 
C’était surréaliste de le voir 
danser sur Je veux. »

De nouveaux morceaux 
de Michael Jackson 
pourraient bientôt 

voir le jour. Son frère Tito a 
confié au « Sun » que Sony 
avait de la musique inédite en 
stock.
Michael Jackson ne va pas 
revenir d’entre les morts. 
Mais sa voix pourrait pro-
chainement résonner avec 
des titres inédits, qu’il aurait 
enregistrés ou partiellement 
enregistrés, avant de mourir le 
25 juin 2009. Son grand frère 
Tito a confié au Sun que le dé-
funt roi de la pop avait laissé 
de la musique inédite derrière 
lui. « Il a laissé quelques trucs 
derrière lui », a-t-il assuré. Et 
pour compléter ces « trucs », 
les frères et sœurs Jackson 
pourraient bien retourner en 
studio pour sortir un disque.
« Ils ont de la musique », a-
t-il insisté, en faisant réfé-
rence à Sony, qui a racheté 
les droits de toute la musique 
de Michael Jackson pour 250 
millions d’euros en 2017. 
À noter que le contrat a une 
durée de vie de sept ans et 
permet à la maison de disques 
de continuer à commercialiser 

les titres de Michael Jackson.
Tito Jackson : « Nous pensons 
vraiment faire quelque chose»
« Ce n’est pas de notre res-
sort. Mais ils [Sony] essaient 
à chaque fois de nous faire 
participer et nous sommes 
toujours heureux de le faire 
», a aussi déclaré Tito Jack-
son, confirmant l’envie com-
mune de ses frères et sœurs de 

participer à ce futur projet. « 
Nous pensons vraiment faire 
quelque chose, alors j’espère 
que ça va se concrétiser. »
De son côté, Sony n’a fait 
aucune déclaration à ce sujet. 
Aucune information n’a fil-
tré sur ces titres inédits que 
Michael Jackson a laissés 
derrière luini sur le nombre de 
chansons en stock.

 Michael Jackson : 

des titres inédits pourraient 
bientôt sortir

« Imagine » 

 Zaz dévoile un 
nouveau titre

Info Star...

Soprano persuadé qu’il aurait
 pu éviter la mort de son père
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Coronavirus : 

503 nouveaux cas, 392 guérisons et 25 décès

LPP : 

Lancement de la souscription à Alger

Feux de forêts : 
Un deuxième contingent d’aides 
de la part de l’Arabie Saoudite

Une caravane de solidarité 
au profit des sinistrés 
des incendies de forêt

Cinq cent trois (503) 
nouveaux cas confirmés 
de coronavirus (Covid-19), 

392 guérisons et 25 décès ont 
été enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a indiqué jeudi 
le ministère de la Santé dans un 
communiqué.
Le total des cas confirmés s’élève 
ainsi à 193674, dont 503 nouveaux 

cas durant les dernières 24 heures, 
celui des décès à 5121 cas, alors 
que le nombre de patients guéris 
est passé à 131535 cas.
Par ailleurs, 33 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
ajoute la même source.En outre,15 
wilayas n’ont recensé aucun cas 
durant les dernières 24 heures, 
20 autres ont enregistré de 1 à 

9 cas, tandis que 13 wilayas ont 
enregistré 10 cas et plus.
Le ministère rappelle, par la 
même occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle exige 
de tout citoyen vigilance et 
respect des règles d’hygiène et 
de distanciation physique, tout 
en insistant sur le respect du 
confinement et du port du masque.

L’Entreprise Nationale 
de Promotion 
Immobilière (ENPI) 

a annoncé dimanche le 
lancement, dès lundi, de la 
souscription en faveur des 
citoyens pour l’acquisition 
d’un logement promotionnel 
public (LPP) dans la wilaya 
d’Alger, dans la limite 
du nombre de logements 
disponible au niveau de la 
commune de Réghaïa.

«L’ENPI invite tous les 
citoyens, au niveau national, 

souhaitant se porter candidats 
à l’acquisition d’un LPP 

dans la wilaya d’Alger, plus 
précisément la cité des 552 
logements, la commune 
de Réghaïa, dans la limite 
du nombre de logements 
disponible, à s’inscrire sur le 
site électronique de l’entreprise 
www.enpi.dz à partir du lundi 
30 août 2021», a publié l’ENPI 
sur sa page Facebook.
La même source a également 
indiqué que les citoyens 
souhaitant se porter candidats 

devaient remplir les conditions 
prévues par le décret exécutif n 
14-203 du 15 juillet 2014, ainsi 
que le décret exécutif n 311-18 
du 10 décembre 2018.
Pour plus d’informations, 
l’entreprise a appelé, les 
personnes intéressées à se 
rapprocher de ses services 
commerciaux auprès de la 
Direction des Projets d’Alger 
Est (commune de Rouiba) à 
Alger, conclut le communiqué.

L’Algérie a réceptionné jeudi un 
deuxième contingent d’aides de 
la part du Royaume d’Arabie 

Saoudite, suite aux feux de forêts qu’ont 
connus récemment plusieurs wilayas du 
pays.
A ce propos, le Secrétaire général (SG) 
du Croissant rouge algérien (CRA), 
Ahmed Mizab a indiqué que «cet élan de 
solidarité amorcé par le Centre Salmane 
de secours émane des liens de fraternité 
entre les deux pays et s’inscrit dans le 
cadre de la coopération dans le domaine 
humanitaire».

Remerciant le Centre pour ces aides, le 
SG a confié que «c’est dans ce type de 
tragédies que les frères s’entraident». 
De son côté, le directeur de l’administration 
des secours urgents au sein du Centre 
Salmane a rappelé qu’il s’agissait du 
deuxième lot envoyé sur instruction du 
Serviteur des Lieux Saints, le Roi Salmane 
Bin Abdalaziz.
Dans le cadre de ses missions, «l’équipe 
du Centre Salmane restera présente en 
Algérie afin de déterminer le type d’aides 
nécessaires pour les zones sinistrées», a-t-
il indiqué.

 Le ministère du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité sociale 
a lancé, dimanche depuis l’Ecole 

supérieure de la sécurité sociale (ESSS) 
d’Alger, une caravane de solidarité chargée 
de plus de 200 tonnes d’aides au profit des 
sinistrés des derniers incendies.
Le coup d’envoi de cette caravane de 
solidarité a été donné par le ministre du 
Travail, de l’Emploi et de la Sécurité sociale, 
Abderrahmane Lahfaya, en compagnie du 
wali d’Alger, Youcef Chorfa.
Dans une déclaration à la presse, M. Lahfaya 
a précisé que cette caravane, qui sillonnera 
les wilayas sinistrées suite aux derniers feux 

de forêt, «comprend 10 camions chargés de 
plus de 200 tonnes d’aides dont des produits 
pharmaceutiques».
Le ministre a ajouté que cette caravane 
avait été initiée par le ministère avec la 
contribution de l’ensemble des organismes 
sous tutelle, outre la Fédération nationale 
des travailleurs de la sécurité sociale.
Ce don, a-t-il dit, s’inscrit dans le cadre des 
opérations de solidarité avec les sinistrés de 
ces incendies. Le ministre s’est incliné à la 
mémoire des victimes et martyrs du devoir 
national, souhaitant prompt rétablissement 
aux blessés.


